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Пролетарии, 
объединитесь еще раз!

Близится решающий момент в жизни России — приватиза- 
* ция. И мы разделимся на богатых и бедных. Смогут ли защи

тить интересы миллионов обездоленных после нее ныне суще
ствующие государственные профсоюзы — эта «школа комму
низма», как они себя гор^о называли? Есть ли им альтерна- 

,тива?
Недавно в Москве прошел I-й съезд недавно созданной кон

федерации свободных профсоюзов (КСПР). На вопросы отве
чает Татьяна Павловна Селина, член координационного совета 
Екатеринбургской организации КСПР.

— Зачем новая организация, 
если уже есть Федерация не
зависимых профсоюзов Рос
сии!

— Наша конфедерация су
ществует немногим более го
да и создана для защиты прав 
наемных работников физиче
ского и умственного труда, 
поэтому одним из первых 
пу-ктов в ее Уставе записано: 
«КСПР представляет интере- 
сы людей наемного труда. Ли
на, представляющие интересы 
работодателя, не могут быть 
членами КСПР».

В этом состоит основное 
отличие ее от Федерации не
зависимых профсоюзов Рос
сии (ФНПР), куда, кроме на
емных работников, входят и 
представители администрации 
(работодателя), а, следова
тельно, в одной организации 
оказываются социальные груп
пы с прямо противоположны
ми интересами. Может ли ко
го-нибудь защитить такой «не
зависимый» профсоюз? Так, 
недавно при проведении пре

дупредительной забастовки учи
телей Екатеринбурга проф
союз буквально накануне от
казался от них, то же самое 
произошло с митингом, про
веденным медработниками 26 
ноября у Дворца молодежи.

Учитывая, что в наших ус
ловиях монополистом-работо
дателем является государст
во, а администрация в таком 
профсоюзе имеет решающее 
право голоса, становится яс
но, чьи интересы защищает 
ФНПР.

В отличие от традиционных 
профсоюзов наш профсоюз 
не занимается распределени
ем материальных благ—квар
тир, путевок, товаров (ни 
один профсоюз в мире этим 
не занимается), укреплением 
дисциплины, повышением про
изводительности труда за счет 

увеличения его интенсивности и 
т. п. Конфедерация свободных 
профсоюзов будет проводить 
последовательную политику 
защиты интересов людей на
емного труда, независимо от 
политического курса прави
тельства нашей страны, а так
же от политических партий и 
движений.

Зо всем цивилизованном

ПРОГРАММА
Свердловской областной 

организации Российского 
Союза Молодежи (ССО РСМ)
Главная цель Российского 

Союза Молодежи — создание 
условий для всестороннего 
развития молодого человека 
в различных сферах жизни, 
защита интересов и прав чле
нов Союза.

РСМ объединяет молодых 
людей вокруг . идей демокра
тического государства, в ос
нове которых — приоритет 
общечеловеческих ценностей.

По сути главная ценность 
д.тя человека — . это и есть 
его права, первое из которых— 
право на саму жизнь, на до
стойное место и ■ роль в ней. 
Этим главным правом порож
даются и все остальные: пра
во владеть, любить. учиться, 
работать, творить, защищать
ся самому и защищать дру
гих и т. д. Все это — непре
ходящие ценности для чело
века.

Поэтому РСМ стремится к 
созданию условий для реали
зации молодым человеком 
своих прав, своих способнос
тей в различных сферах дея
тельности. чтобы своим тру
дом обеспечить себе и своей 
семье достойный уровень и 
качество жизни.

РСМ предоставляет для это
го своим членам СИСТЕМУ 
ГАРАНТИЙ:

1. На труд:
— на помощь в поиске ра

боты и трудоустройстве.
2. На информацию:
— по членским билетам 

бесплатное получение сведе
ний в молодежном информа
ционном бюро по вопросам 
организации учс»'ы. труда, от
дыха. здоровья, семьи.

3. На правовую помощь и 
юридическое консультирова
ние.

4. На установление между
народных связей.

— возможность организации 

мире существуют только три 
силы: профсоюзы, предприни
матели и собственно государ
ство, которое не вмешивается 
в деятельность первых двух, а 
только защищает права как 
тех, так и других.

Основной задачей наша Кон
федерация считает немедлен
ное и существенное увеличе
ние доли заработной платы от 
национального дохода (в со
ответствии с рыночной ценой 
рабочей силы), улучшение ус
ловий труда и досуга посред
ством заключения колдогово- 
ра с администрацией от имени 
свободного профсоюза. Поэ
тому все остальные организа
ции (СТК, рабочие комитеты) 
нам представляются промежу
точными, ненужными.

— Какие профсоюзные ор
ганизации России вошли в 
КСПР!

— В настоящее время Кон
федерация насчитывает 78 
тысяч человек, коллективными 
членами в нее входят около 
50 профсоюзных организаций, 
крупнейшие из которых — 
профсоюзы Тульского маши
ностроительного завода, Мос
ковского завода электромеха
низмов, Санкт-Петербургского 
морского порта, докеров и 
учителей Дальнего Востока. В 
Екатеринбурге — УЭМЗ. Дея
тельность КСПР тесно связана 
с деятельностью независимого 
профсоюза журналистов, сво
бодных профсоюзов авиато
ров и авиадиспетчеров, они 
создают общий забастовочный 
фонд.

— Кто возглавляет КСПР!
— Председателем Централь

ного координационного совета, 
находящегося в Москве, на 
съезде избран Александр Сер
геевич Алексеев, рабочий- 
строитель, бывший политзак
люченный. Екатеринбургская 
городская организация, вхо
дящая в КСПР, приглашает 
всех, кого заинтересует дея
тельность свободных проф
союзов, прийти на встречу с 
ним 3 декабря, во вторник, в 
18 часов в Малом зале гор
совета.
Контактный телефон: 71-26-77 
(с 20.00 до 23.00).

Е. БУТОРИНА, 
внештатный корреспондент.

постоянных контактов с мо
лодежью за рубежом, конфе
ренций. встреч. совместных 
программ, молодежного туриз
ма.

5. На помощь творческой 
молодежи через систему кре
дитования.

6. На помощь в организа
ции отдыха и туризма.

7. На помощь в обучении 
предпринимательству и созда
нии стартовых условий для 
открытия своего дела.

8. На организационную и фи
нансовую помощь объедине
ниям учащейся молодежи.

Для обеспечения системы 
гарантий РСМ в своей дея
тельности стремится к граж
данскому и национальному 
согласию. Своих целей дос
тигает на основе:

— осуществления собствен
ных программ в сферах со
циально - экономического раз
вития. культуры, международ
ного сотрудничества:

— ведения собственной 
предпринимательской деятель
ности.

РСМ взаимодействует с го
сударством для создания еди
ной государственной службы 
молодежи.

Добивается формиоования в 
планах социально-экономичес
кого развития на всех уров
нях власти молодежных раз
делов. Ведет разработку целе
вых молодежных программ 
и обеспечивает выделение в 
бюджетах местных органов 
власти средств на их реали
зацию.

Осуществляет в интересах 
молодежи законодательную 
инициативу.

Сотрудничает с различными 
партиями, организациями, дви
жениями.

Контактные телефоны:
51-33-21, 51-63-60, 51-28-93.

Учить или
«Бастовать!», — так решили 

учителя Екатеринбурга на сво
ей конференции. На радость 
школьникам бессрочная забас
товка назначена на 13 декаб
ря. Станет ли это число счаст
ливым?

Требования все те же. II от
ступать учителя не намерены: 
зарплату повысить в три раза, 
решить вопросы обеспечения 
квартирами, земельными участ
ками, предоставить возмож
ность отоваривания талонов 
без очереди, получения това
ров народного потребления.

Учительство города и обла
сти находится в напряжении 
уже более трех месяцев — за
седания стачкомов, конферен
ции, собрания...

Указ Ельцина о повышении 
зарплаты работникам бюджет
ных организаций вступил в си
лу 1 декабря. В чем же проб
лемы? Оказывается, никаких 
постановлоний, разъясняющих 
механизм ,его действия, на ме
ста еще не приходило. А ку
шать хочется. И кроме как 
забастовкой решить, по-види- 
мому, ничего не удастся. Ис-

ДЫМА
БЕЗ ТАБАКА
НЕ БЫВАЕТ

Сколько бы ни предупреж
дал Минздрав и сколько бы 
ни падало лошадей, люди про
должают курить. Говорят, что 
в Америке курение считается \ 
чуть ли не постыдным заболе
ванием. Белозубые американ
цы не любят людей с пробле
мами. А раз куришь — значит, 
они у тебя есть. А с помощью 
сигареты можно хоть на пять 
минут от них, назойливых, от
ключиться. Все правильно, те
перь я понимаю, почему наши 
люди курят, как паровозы, и 
вряд ли в скором времени пе
рестанут это делать. И если 
жив курилка, то будет жить и 
тот, кто продает желанное 
зелье. Париж славится своими 
цветочницами, уральские горо
да времен перестройки, в том 
числе и Екатеринбург, — про
дающими сигареты.

В этот бизнес ударились все: 
дезульки из кооперативных 
ларьков, что сами курят — 
сами продают, бабульки, что 
плюются (тьфу, отрава], но 
цены не снижают, и даже 
мальчишки (они, правда, пока 
собирают коробки из-под им
портных сигарет).

Торговля в неограниченном 
количестве предлагает жвачки 
в виде сигарет. Чтобы заранее 
привыкали. Это там, на загни
вающем Западе, запрещена 
реклама курения в любом ви
де. Мы же — всегда «за»! Прин
цип «Не можешь — научим, не 
хочешь — заставим» действует 
и здесь. Ж. АНАТОЛЬЕВА.

Вышли мы все из Свердловска

ГОЛКИПЕР
ПРЕЗИДЕНТСКОЙ

СБОРНОЙ

Виктор Илюшин — самое близкое к Ельцину лицо в 
Кремле. У него особая роль. Он — как, извиняюсь за мета
фору, светофор перед входом в кабинет Президента (уж 
овальный или нет — не знаю): может дать зеленый свет, 
может красный, а может — просто желтым помигать.

Но на прием к Ельцину мне было не нужно. Моя творче
ская задача состояла в исследовании околовластных струк
тур. Я хотел своими глазами увидеть то решето, через ко
торое иссякает российская власть, оставляя нас, своих ни
кем и ни от кого не защищенных подданных, в тревогах и 
догадках.

Спасибо моим добровольным «экспертам», моим земля
кам в лице Ю. В. Петрова, Ф. М. Морщакова, А. И. Ца
регородцева и, конечно, В. В. Илюшина — в значительной 
степени благодаря им, их откровенным и нелицеприятным 
оценкам я окончательно убедился: власть рыхлая, неиспол
нительная, беспомощная власть. И не из-за «свердловской 
команды» (эти-то как раз еще пытаются спасти ситуацию, 
затыкая собою пробоины тонущего корабля), а из-за полной 
концептуальной путаницы в головах теоретиков «президент
ской власти» и «демократического устройства», которые и 
сейчас пытаются недоношенные и эклектичные создания ра
зума своего выдать за полноценных «детей».

А мне кажется, эти критики (в недалеком прошлом) Гор
бачева — его родные братья: они его склоняли за отсутст
вие четкой стратегии перестройки, но ведь и у них самих 
вся стратегия заключена в двух словах — «отпустить вож
жи». А вся тактика — в шараханьи, столь характерном и 
для команды Горбачева.

Так и не может не быть шараханья, если отпустить: тут 
одно из двух — или шарашится, или несет. Русь-тройка.

Мне искренне жаль Б. И. Ельцина, набравшего команду 
из тех, чей политический кругозор зашорен борьбой с тота
литарным режимом. После августовского путча трамвай сде
лал остановку, где им надо было сойти. Теперь они будут 
только мешать вагоновожатому, в результате чего трамвай 
сойдет с рельсов. И некому сказать: «Кондуктор, нажми на 
тормоза'.». Потому что великим теоретикам постсоциалисти
ческого рынка, жрецам постперестроечной демократии, ви
димо, есть на что пересесть. А может, они — в самом деле 
романтики? Верные ленинцы, не помнящие родства? Фана
тики-экспериментаторы — специалисты по социальной виви
секции?

Все это не относится к свердловчанам при дворе Прези
дента. Последние как раз рассуждают трезво и здраво. И 
предлагаемое ниже интервью с Виктором Илюшиным иллю
стрирует этот вывод.

— Виктор Васильевич, пос
кольку уже вошел в обиход 
термин «свердловская коман
да», у меня к вам первый 
вопрос: ощущаете ли вы себя 
членом этой «команды»? Или 
вы — сами по себе? И есть ли 
вообще «команда»? Или это 
миф?

— Вы знаете, «команда», 
конечно, есть. Но говорить, 
что она «свердловская» — это 
преувеличение. И попытки про
вести аналогии с другими вре
менами — с днепропетровской 
мафией, запорожской — это 
натяжка. Потому что вокруг 
Бориса Николаевича очень 
много людей и не из Сверд
ловска. Причем если говорить 
о ключевых каких-то постах, 
то здесь тоже переоценивается 

бастовать?
пробовали уже все, конечно, в 
рамках закона «О порядке раз
решения коллективных трудо
вых споров (конфликтов)». Бы
ли и заседания примиритель
ной комиссии, и трудового ар
битража. Городские власти бе
рутся решить все вопросы, кро
ме повышения зарплаты (это 
не в их компетенции). Одна
ко и к ним уже доверия пет. 
«Несолидно, — считают учи
теля, — заявлять, что денег 
у города пет, что положение 
и без того трудное. Дескать, за
бастуем — тогда все найдется». 
Не уверена, что все школы 
прекратят работу 13 декабря. 
Педагогические коллективы 
вправе выбирать — участво
вать или не участвовать в за
бастовке. Но все же подавля
ющее большинство школ твер
до намерены держаться до 
последнего.

Только вот интересно, что 
скажет педагог Марья Ива
новна, когда ученик Петя Ива
нов па вопрос, почему он не 
был вчера на занятиях, отве
тит: «Я бастовал».

А. ЧАРСКАЯ.

роль аппарата, а политику 
ведь вообще-то вершит не ап
парат. У Бориса Николаевича 
большой круг государствен
ных советников. Вот кто вер
шит политику! А люди, кото
рые приехали из Свердловска, 
в основном занимаются как 
раз реализацией.

— Обеспечивают работу ме
ханизма.

— Да. И поверьте, все те, 
кто работает в аппарате, по
могают реализовать многие 
идеи. Другое дело, я согласен, 
что мы немало плохого про
должаем тянуть из прошлого, 
но много ведь и хорошего 
было в организации работы 
аппарата в предыдущие годы. 
Я, например, убежден, что 
сегодня крайне плохо-постав-

А вы слышали?
О СПОРТ, 

ТЫ - СПИРТ!
«Поднимем бокалы за 

процветание спорта'.» — та
кой тост звучал во время 
застолья в квартирах сотен 
карлинцев. Учитывая не
достаток спиртного в городе, 
руководство спортивного клу
ба «Горняк» решило прове
сти сложную коммерческую 
акцию. С помощью несколь
ких бартерных обменов в 
город привезли машину, 
груженную спиртным, кото
рое продавали по договор
ным ценам. А вырученные 
деньги пошли на укрепле
ние материальной базы дет
ского и юношеского спорта.

НЕ СМЫВАЙТЕ
ГРЕХИ В СВЯТЫНЕ

Баня, военкомат, Дом пи
онеров и школьные мас
терские размещаются сей
час в здании Свято-Покров
ского женского монастыря. 
«Дьявол смеется над вами...

лена работа по контролю за 
выполнением поручений. И мне 
приходится тратить немало 
сил, чтобы способствовать вы
полнению решений Президента 
теми же большими политика
ми, которые занимают сегодня 
ключевые посты.

— То есть исполнительская 
дисциплина везде упала — и 
на заводах, и в аппарате Пре
зидента? Сверху донизу?

— К сожалению, да. И я не 
хотел бы бросать обвинения 
в адрес уважаемых людей, ко
торые немало поспособствова
ли скачку в общественном раз
витии России. Но ведь кроме 
того, что провозгласить идею, 
ее надо уметь реализовать, 
чего у нас сегодня не хватает.

У нас не хватает сегодня ор
ганизаторов! У нас очень мно
го сегодня идеологов, совет
чиков, но очень мало практи
ков-организаторов!

— Совершенно с вами согла
сен.

— И мне кажется, та плеяда 
молодых бизнесменов, которая 
сегодня появляется — я согла
сен, что порой и «черные» де
ла делаются, но эти люди по
крутятся в производственном 
секторе, причем не просто на 
заводе с кувалдой, а с точки 
зрения новых экономических 
отношений, повой оценки руб
ля как денежной' единицы, ко
торую можно не только в кар
ман положить, ио и воспроиз
вести. Эти люди придут на 
смену и тем политикам, и дру
гим! И тем, которые были вче
ра, и тем, которые сейчас.' И 
они будут лучше!

— Конструктивнее?
— Да! И сегодня работаю

щим надо все сделать так, 
чтобы им на смену пришли 
лучшие! И я, например, ес
ли придет сегодня человек, 
способный лучше организовать 

Кто будет уважать русско
го человека, который в свя
тыне устроил баню? » — об
ращаясь к горисполкому с 
открытым письмом, пишут 
духовник монастыря иеро
монах Авраам с сестрами. 
Священник и его паства 
предлагают городской ад
министрации найти другие 
помещения для казенных 
учреждений, дабы возродить 
святую обитель, в которую 
раньше съезжались палом
ники поклониться мощам 
праведника Сим.еона Верхо
турского со всей России.

ЖДИ ЕГО,
И ОН ПОЙДЕТ

Недавно горисполком (И. 
Тагил) заказал одному из 
крупных проектных институ
тов разработку новой тран
спортной схемы города, в ко
торой будут и троллейбусные 
маршруты. Вероятнее всего, 
что первый в городе троллей
бус будет пущен в Дзержин
ском районе, где расположен 
«У ралвагонзавод »

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

работу секретариата Бориса 
Николаевича Ельцина, с удо
вольствием уступлю место и 
займусь тем, на что я спосо
бен.

— Виктор Васильевич, а вот 
вы упомянули о соратниках 
Ельцина, «больших полити
ках», которые поручения Пре
зидента не выполняют, — вы 
кого имели в виду?

— Вы знаете, ведь говорить 
о поручениях — это мелочи. 
Из которых могут вырасти, ко
нечно, и большие проблемы. А 
поскольку я работаю в аппа
рате, мне с большим трудом 
удается обеспечить своевре
менное выполнение поручений. 
И вы знаете, какая-то внут
ренняя обида появляется у 
некоторых работников, ’ когда 
они получают поручение не 
лично от Президента, от кого-то 
из его окружения, из аппара
та. На меня, например, оби
делся в этом плане Сергей 
Михайлович Шахрай. Я ему 
позвонил, сказал, что для ме
ня лично в этих случаях важ
нее содержание, а не форма, 
но если вы хотите так — по
жалуйста.

— Виктор Владимирович, а 
насколько прав пресс-секретарь 
Павел Вощанов, который мне 
сказал, что вокруг Ельцина — 
целый слоеный пирог разных 
«команд», в том числе — и 
«теневых», лоббистских?

— Вы знаете, мне сложно 
сказать. У меня таких наблю
дений нет. Но на сегодняшний 
день люди, которые вершат 
политику, как мне кажется, 
очень сильно претендуют на 
утверждение своего личного 
мнения.

— Это точно.
— К сожалению, не сочетая 

его порой с мнением своих 
коллег. Недостаточно затра
чивая »еял на то, чтобы скор-

СВИНАРКА И ПАСТУХ
Именно эти смежные специальности смогут теперь получить 

студенты Уральского университета. Во всяком случае, к тако
му поступку их призывает малое предприятие, разместившее на 
университетских стендах свою рекламу.

Что заставит будущих философов, экономистов, филологов 
постигать азы свиноводства? Элементарно: нужда. Малое 
предприятие для тех, кто согласен с вышеизложенной участью, 
сдает дома в частном секторе, на льготных условиях. Студенты 
же должны выращивать малому предприятию свиней. Судя по 
тому, что предлагается селиться отрядами по 10 человек, пого
ловье свинофермы будет немаленькое. И все же, на что не 
пойдешь ради обретения крыши над головой! Общежитий на 
всех не хватает, по любому поводу (причем таковым может 
быть и то, что ты первокурсник) студентам в общежитии от
казывают. Сиять же квартиру в Екатеринбурге из-за конкурен
ции с различными офисами ой как непросто. В этом году, 
правда, студенты должны получать компенсацию на плату за 
жилье, но составляет она... 60 рублей. Кроме того, пока даже 
эта сумма не была выплачена ни разу.

Да, «может собственных Платонов и быстрых разумом Нев- 
тонов российская земля рождать». Но, боже мой, с какими 
муками!

Т. СНЕГИРЕВА.

ДАМСКОЕ СЧАСТЬЕ.
В ЧЕМ ОНО?

Хорошо, что зима: под пальто не видно, в чем ты ходишь. 
И еще хорошо медикам, поварам и малярам — у них есть ра
бочая форма. И под ней не видно, что это платье ты носишь 
уже бесчисленные годы.

Ну не можем мы, «дамы», не думать о «тряпках». Хотя не в 
них, конечно, как нас учили, счастье. А когда их у тебя нет, 
нет и нет, когда копишь-копишь, а все равно не хватает на 
свитерок из «Фаэтона», уже «едет крыша» и кажется, что сча
стье именно в этом.

А художница Марина Макеева способна своими руками из 
ничего создать «дамское счастье». Именно так называется вы
ставка ее работ. Это не картины и не скульптуры, а вязаные 
веши. Теплые, уютные, яркие и такие красивые. Их не встре
тишь ни в одном коммерческом, они не похожи на дорогой 
кричащий импортный ширпотреб. Они «несут» в себе тепло 
рук и доброту художницы.

■— Одевать себя я научилась в архитектурном институте: 
перешивала старые вещи, вязала и пыталась найти свой стиль, 

свою манеру. Потом я по распределению уехала в поселок За
речный. Ну вы же знаете, как там одеваются: все импортное, 
дорогое и... одинаковое, у меня не было возможности одевать
ся так, да и, честно говоря, не хотелось. И я решила вязать. 
Распускала старые вещи, перекрашивала нитки. Сначала рабо
тала по «Бурде» и «Верене», а потом начала придумывать все 
сама — и фасон, и рисунок.

Результат — яодета так, как надо мне, моя дочь не имеет 
проблем с модной, красивой одеждой, и я не трачу огромных 
сумм, чтобы быть хорошо одетой.

— ДАногис женщины жалуются, что нет тканей, ниток и... 
времени, чтобы заняться рукоделием. А где вы находите вре
мя?

— Я стараюсь пореже; смотреть телевизор. Ведь жак быва
ет: придет женщина с работы, переделает все по дому и «ус
тавится в ящик». А потом говорит: «Фильм какой дурацкий, 
зря смотрела». Много уходит времени на разговоры, просто 
сидение. А ведь можно разговаривать с подругой и вязать, 
шить, плести кружева... Когда я была в Прибалтике, то заме
тила: там нет женщин, которые бы не занимались чем-то за 
разговором. Постоянно в руках вязание. И у девочек, и у ста
рушек. Не надо сидеть, страдая, что у тебя нет денег, на ка
кую-то вещь. И не надо терять время на очереди в ателье. 
Просто, я думаю, нужно подходить к своей жизни творчески: 
в приготовлении пиши, своем интерьере, досуге. II все непри

ятности, озлобленность, неудовольствие собственной судьбой 
уйдут куда-то. Если сидеть и думать: ну вот, через год-другой 
станет лучше, то время пройдет впустую. А его можно занять 
куда интересней.

Марина Макеева счастья лишь в одежде не видит, для нее 
жизнь гораздо многообразней.

Так почему же мы, «отхватив» «шикарный» турецкий костюм 
и духи по астрономической сумме, все равно не чувствуем се
бя счастливыми? Видимо, дело не в этом.

Ю. ВАГАНОВА.

ригировать позиции, чтобы 
сконцентрировать усилия в 
лучшем направлении. Поэтому, 
может быть, складывается 
впечатление, что «команд» — 
несколько?

Ну я, например, себя к 
«команде» никогда не причис
лял. Я просто старался всегда 
помогать Борису Николаевичу, 
когда представлялась возмож
ность. Очень жаль, что сего
дня, по крайней мере, в ураль
ской прессе, с которой мне 
приходилось знакомиться, ак
цент делается на наше прош
лое. Я не сожалею о нашем 
прошлом. II все мы — дети 
своего времени. Я его не пере
черкиваю.

И мне очень приятно, что 
я, находясь здесь, в Москве, 
сохраняю самые тесные кон
такты с людьми, с которыми я 
работал в Ленинском районе 
Свердловска, причем — необя
зательно это работники аппа
рата райкома партии. Вот вче
ра за этим столом сидел... вот 
видите: Носырев Борис Алек
сандрович, бывший ректор гор
ного института. Я понимаю, 
что при существующей разни
це в возрасте мне трудно 
называть его своим другом, но 
я всегда считал за честь посо
ветоваться с ним. В течение 
недели у меня еще были това
рищи мои из Ленинского рай
она. И когда я приезжаю в 
Ленинский район, мне никогда 
не стыдно в любую организа
цию зайти.

— Попятно. И мы вот каса
лись личностей тех людей, ко
торые работают с Президен
том, и я хотел бы узнать ваше 
откровенное мнение о Госсо
вете во главе с Бурбулисом

(При этих словах в кабинет 
вошел Бурбулис, че.м- вызвал 
У автора легкое замешатель

ство) — прим. авт.

Это феноменально. Так вот: 
Госсовет — это надежная опо
ра Президента или «троянский 
конь»?

-—Вы знаете, я не могу 
сказать, что я воспитан и ра
ботал в тепличных условиях. 
По-разному складывалась 
жизнь. И вот здесь я тоже ста
раюсь отмежеваться от посе
щающих меня мыслей о том, 
что люди, работающие в окру
жении Ельцина, пытаются на 
себя «натягивать одеяло». Я 
стараюсь в первую очередь 
видеть полезность в тех лю
дях, которые работают рядом 
с Борисом Николаевичем.

Я не имею никаких основа
ний говорить о «троянских ко
нях». Склад характера у Ген
надия Эдуардовича необычный. 
Я поражаюсь его способности 
к анализу, умению выхватить 
основные детали, «изюминки», 
из которых можно сплести 
приличный узор. И без такого 
человека Борису Николаевичу 
пришлось бы довольно сложно. 
Должны быть люди-аналитики 
у Ельцина, и в данном случае, 
я считаю, Геннадий Эдуардо
вич эту задачу выполняет.

Да, он, действительно, за ко
роткое время, можно сказать, 
взлетел на невероятную высо
ту. И мне кажется, излишним 
тщеславием он не страдает. 
Хотя понимает, что на него 
возложена весьма ответствен
ная задача.

Что касается Государствен
ного совета — я убежден, что 
через него надо было пройти.

— Вы думаете, мы пройдем 
и оставим его позади?

— Да. Жизнь покажет. Сей
час ведь как раз то время, 
когда перед Борисом Николае
вичем, после того, как он зая
вил о своей готовности возгла
вить проведение реформ, сто
ит вопрос: каким образом ре
конструировать органы госу
дарственной власти? И как 
сделать так, чтобы люди, уча
ствующие в управлении госу
дарством, кроме того, что мог
ли бы советовать, должны бы
ли бы еще и отвечать за то, 
что они делают.

На данном этапе получа
лось так, что Госсовет, хотя и 
не принимал официальных ре
шений, но, тем нс менее, был 
органом, который мог выска
зать Борису Николаевичу свою 
точку зрения...

(Окончание на 2-й стр.).
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* Ж СМЕНУ! ............. ...

Вышли мы все
(Начало на 1-й стр.)

— Рекомендации...
— Да, в общем-то, конечно. 

Определить позицию в той или 
иной ситуации. У нас ведь в 
свое время, когда Борис Ни
колаевич работал в Верховном 
Совете, при нем работал выс
ший консультативно-координа
ционный совет, где все рабо
тали на общественных нача
лах. И я вам скажу: после 
хороших советов обогащенным 
бываешь на очень длительное 
время! Получаешь прекрасней
ший материал для раздумий!

А Госсовет нужен был на 
Данном этапе потому, что мы 
впервые пришли к форме пре- 
видентского правления в Рос
сии. И те люди, которые ра
ботают сегодня в Госсовете, 
вызывают у меня разное от
ношение. Потому что это — 
разные люди. Ко — в каждом 
коллективе должна быть опре
деленная гармония положи
тельных личностей и других, 
Для того, чтобы он был пол
ноценным коллективом. Я не 
хочу сказать, что в Госсовете 
есть отрицательные личности. 
Но есть люди, точка зрения 
которых или манера их рабо
ты или их поведение —- мне 
не очень нравятся. Ну и что? 
Это — люди, которые своей 
деятельностью в эти годы за
служили доверие Президента. 
Ну и дай бог, чтобы они на 
славу России поработали! Я 
всегда считал: если человек 
делает свою работу честно, он 
уже заслуживает уважения. 
Если этот человек претендует 
на особое мнение или особое 
положение в коллективе — 
ото всегда плохо. И мио ка
жется, что это — болезнь на
шего времени, потому что ког
да идет конкурс идей, каждый 
стремится продать только 
свою идею, и подороже.

— Виктор Васильевич, а 
разделяете ли вы точку зре
ния Алексея Царегородцева, 
который сказал мне, что 
свердловчане в аппарате Пре- 
Впдента — это рабочие поли
тической сцены?

— Я тоже в шутку иногда 
говорю, что я — наемный ра
бочий. Я —- наемный работ
ник аппарата! В Госсовете у 
нас свердловчан двое — Ель
цин и Бурбулис. В совете, ко
торый вершит политику, вы
рабатывает идеи. Правительст
во их только реализует. В пра
вительстве — да, есть: Лобов. 
Остальные — работают, засу
чив рукава и держа в руках 
совковую лопату, образно го
воря.

— Юрий Владимирович Пет
ров мне по этому поводу ска
зал, что свердловчан набрали 
на эти роли не случайно, по
скольку у нас в городе была 
образцовая школа аппаратной 
работы...

—- Мне трудно сказать, по
тому что, хоть я и знаком был 
с работой многих партийных 
комитетов в стране... правиль
нее говорить вообще о тех по
лезных вещах, которые в пар
тийном аппарате существова
ли. Да, я всегда выступал про
тив унижений. И та лестница 
иерархическая, которая суще
ствовала в партийном аппара
те. она никогда мне не прави
лась! И мпе с трудом прихо
дилось работать в этих жерно
вах.

из Свердловска
С другой стороны, мпе ка

жется, что тот порядок, кото
рый существовал в партийном 
комитете — нам его сегодня 
не хватает. Другое дело, иног
да, может быть, не на очень 
хороших принципах формиро
вался этот порядок, но тем не 
менее без порядка нельзя ра
ботать в аппарате.

— Да и везде, наверное.
— И поэтому... может быть, 

не стоит так уж возвеличи
вать свердловскую школу, но 
мне кажется, что мы по име
ем морального права упрекать 
Бориса Николаевича в том, что 
он доверил некоторые участ
ки работы, которые очень важ
ны для него, тем людям, кото
рых он знает. Зато он уверен
но чувствует себя в отноше
нии этих участков.

— Участков, где важен прак
тический результат?

— И по только. Я всегда бо
лезненно воспринимаю, когда 
люди, приехавшие из Екате
ринбурга, имеют особый прио
ритет в отношении российско
го Президента. В общем-то, 
конечно, где-то и что-то есть: 
да, Борис Николаевич вышел 
из Свердловской области, и 
она — его опора. Так я счи
таю, что свердловчане как раз 
и должнм поменьше хлопот 
ему создавать! А побольше по
могать ему - мог-от быть, 
старенькое слово я употреб
лю — в созидании. В смысле 
поиска и создания новых 
форм экономической деятель
ности. Особенно — в сельском 
хозяйстве.

Потому что к Ельцину едут 
за хлебом и за мясом со всей 
страны, к сожалению! Но ведь 
Ельцин — пе царь, у которо
го склады с провиантом, с ко
торых он мог бы давать щед
рой рукой палево и направо!

— Виктор Васильевич, а на
сколько обоснованны упреки 
в том, что вы сортируете по
сетителей, пе пускаете кого- 
то? Информацию фильтруете?

— Вы знаете, здесь доля ис
тины в некоторой степени 
есть. Для того и существует 
аппарат у Бориса Николаеви
ча, чтобы помогать ему разоб
раться в огромнейшем объеме 
информации, которая к нему 
поступает. Ну и, как у разных 
людей бывает различная точ
ка зрения по поводу одной и 
той же ситуации — опреде
ленный элемент субъективиз
ма имеет место и при подго
товке материалов для Бориса 
Николаевича. И я в данном 
случае ничего не скрываю.

Ио обратите внимание: ни 
в одном материале — и в 
центральной прессе, и в ураль
ской — пет конкретного при
мера. Я найду в собе силы 
признать ошибку, если я ее 
Допустил, если мне конкретно 
На нее укажут. Я ведь пе го
ворю, что я — идеальный че
ловек!

Что касается информации — 
а как же?! Борис Николаевич 
просто не способен перелопа
тить тот огромнейший объем, 
который к нему поступает! 
Есть помощники Бориса Нико
лаевича, есть специалисты по 
отдельным отраслям, которые 
Занимаются тоже просеивани
ем информации. Есть специ
альные отделы, которые зани
маются просеиванием почты 
для Бориса Николаевича.

А потом... Конечно, соблазп 

сегодня велик — обратиться с 
просьбой именно к Борису Ни
колаевичу! Чтобы именно 
Президент решил! Мне попят
но это устремление людей. Я 
могу показать вам па несколь
ких страницах список тех, кто 
добивается личной встречи с 
Борисом Николаевичем.

— Покажите, пожалуйста...
— Вот видите... Все они хо

тели бы поговорить с Ельци
ным. И я их понимаю! И я 
тоже согласен, что это было 
бы очень интересно! И мне 
тоже кажется, что было бы 
очень здорово, если бы Борис

ГОЛКИПЕР
ПРЕЗИДЕНТСКОЙ

СБОРНОЙ

Николаевич выделил 5 или fi 
автомобилей для того или 
иного завода! По разве для 
этого мы избирали Президен
та?!

И мпе кажется, если бы у 
пас сейчас была другая си
туация в республике — у 
Бориса Николаевича было бы 
гораздо больше возможности 
подискутировать с кем-либо, 
приехавшим из глубинки.

А потом я вам скажу... Вы 
посмотрите, какой плотпый 
график у Бориса Николаевича, 
насколько он насыщен встре
чами с людьми.

— Вы можете показать мне 
и этот график?

— Вот, — тот самый гра
фик, по которому работает 
Президент... Я как раз зани
маюсь его составлеппем, ког

да представляется возмож
ность помогать Борису Нико
лаевичу планировать свое вре
мя. Вот смотрите...

— Это — па неделю?
— Пет, это на месяц, тради

ционный график, который ве
дется еще со свердловских 
времен. Я начал работать с 
Борисом Николаевичем в 1980 
году, и мы ужо в то время та
кой график составляли...

Н вот смотрите — сколько 
встреч в течение дня бывает у 
Президента.

— Да, до десятка...
— Да. И это исключительно 

тяжелая работа. Это же — не 
приемная. И, конечно же, «за 
бортом», если можно так ска

зать, остается очень много 
людей.

По большинство ведь из них 
не знает, что никто из окру
жающих пе определяет, встре
тится этот человек с Борисом 
Николаевичем пли пет. Я, на
пример, всегда считал своим 
долгом довести информацию о 
желании человека или группы 
людей встретиться, а уж оп — 
сам решит, встретиться ему 
или нет. И если он решит 
встретиться — уж моя задача 
найти такой удобный момент 
для Бориса Николаевича, что
бы встреча прошла наиболее 
эффективно с точки зрения 
организации его времени.

— То есть этот вот график, 
составляется при его участии, 
фамилии вписываются с его 
ведома.

— Конечно!
— А пе то, что пы запирае

тесь в кабинете п ломаете го
лову, кого бы пе пустить...

— Нет, конечно!
— Я смотрю: даже Жири

новский вот тут записался, 
претендует па встречу...

— Да. А что? Владимир 
Вольфович Жириновский — 
как лидер одной из партий. 
Приходили Купцов, Травкин. 
Румянцев. Сейчас — Жиринов
ский.

И вот когда Борис Николае
вич при составлении графика 
просматривает этот список, ou 
оставляет пометки в зависи
мости от того, с кем он при- 

оритетпо хотел бы встретить
ся.

— Понятен принцип. Я вот 
смотрю, даже Михаил Серге
евич Горбачев в месячный 
график вписан...

— Но это не в том плане, 
что Борис Николаевич прини
мает Горбачева, а в том, что 
это обычная, плановая, дело
вая встреча руководителей. 
Вот, видите, — встреча с Руц
ким, вот — заседание Госсо
вета. вот — встречи с пред
ставителями зарубежных го
сударств.

Вот — лицо рабочего для 
Бориса Николаевича. Я по
могаю его...

— Гримировать...
— Составлять этот график, 

но решает, что состоится, а 
что нет, только один чело

век —■ Президент. Кроме спис
ка людей, есть ещо список ме
роприятий, предстоящих в те
чение месяца.

— Где он? Покажите, по
жалуйста...

— Вот... Видите? И Прези
дент... тоже, посмотрев предлог 
женный список, отметит, что 
для пего приоритетно. Поэто
му слишком преувеличивают 
роль людей, работающих с Бо
рисом Николаевичем.

А с другой стороны —- за
чем мы здесь сидим? Какая 
необходимость все вопросы, в 
том числе — мелкого, хозяй
ственного характера, выводить 
на Президента?

— Тоже верно.
— И вот — идут письма: 

когда-то, мол, мы могли сво
бодно встречаться...

— Когда вы были демокра
том...

— Да, мол, когда-то вы, Бо
рис Николаевич, были доступ
нее и демократичнее. Да, ко
нечно. Потому что ситуация 
была другой. И нс потому, что 
Ельцин был демократичнее, а 
потому, что другими заботами 
был обременен. Сейчас он — 
Президент. Сейчас на него 
взвалена огромная работа. И 
сейчас, я убежден, ему мень
ше надо проводить протоколь
ных встреч — для того, чтоб 
потом человек мог вернуться 
домой и сказать: «Я был у 
Ельцина!». А таких встреч, к 
сожалению, проходит много. 
Потому что накануне встречи 
люди говорят о государствен
ных делах'. А потом, когда за
канчивается разговор, разво
дим оба руками: «А вообще 
нужна ли нам была эта встре
ча?». И поверьте, что мпе 
иногда приходится быть под 
огнем критики со стороны Бо
риса Николаевича из-за того, 
что встреча была бесполезной.

— Виктор Васильевич, и мы 
вот подошли к характеристике 
личности Ельцина, вы конста
тировали его требователь
ность, и я хотел спросить: вы 
его давно знаете —- что он в 
течение этого времени приоб
рел, а что потерял?

— Вы знаете, если можно 
так сказать, «время впитыва
ния демократизма», которое 
прожил каждый из пас. у не
го прошло очень успешно. У 
него расширился круг обще
ния — причем в этот круг 
попало много людей, извест
ных в стране. Я имею в виду 
покойного Андрея Дмитриеви
ча Сахарова. Гавриила Хари
тоновича Попова, различных 
академиков. Так было и рань
ше, по некая скорлупа партий
ная всо же существовала.

Вот это (Время впитывания 
Демократизма»’ оно па разных 
людей по-разному повлияло. 
И Борис Николаевич приобрел 
прежде всего расширение кру
га общения с людьми.

А вообще — я никогда пе 
считал себя близким к нему 
человеком. Я всегда считал, 
что Борце Николаевич мпе до
верял в работе. П в работе я 
считал честью своей быть ему 
полезным. П стараюсь быть 
таковым и сейчас.

Таким образом, что касается 
рабочих отношений — у нас 
мало что изменилось с тех пор, 
когда мы работали вместе. II 
когда Борис Николаевич по
считает, что я выдохся и бес
полезен ему — я, сохраняя 

чувство собственного достоин
ства, уступлю это место дру
гому.

— Ав основе этих отноше
ний — взаимная симпатия?

— Без этого, наверное, пе 
обойтись. Но я всегда считал, 
что пас с Борисом Николаеви
чем связывают чисто деловые 
отношения. И каждый риз, 
когда Борис Николаевич пред
лагал мне поработать с ним — 
я всегда откликался с удо
вольствием.

— Каждый видел друг в 
друге хорошего, надежного 
партнера?

— Естественно. Но, а что 
касается работы, Борис Ни
колаевич так же одержим. И 
как бы трудно ни приходи
лось — это интересно.

Я тоже прошел сложный’ 
путь эволюции своих взглядов 
за время работы в Москве. 
Кое-кто мне ставит в вину, 
что я после московского гоп- 
кома партии работал в ЦК 
КПСС. А я как раз наоборот 
считаю: как раз после поездки 
в Афганистан, посмотрев, что 
мы сделали в. Афганистане, я 
многое пересмотрел в своей 
позиции. И, работая в ЦК, я 
старался делать так, как счи
тал нужным. Другое дело — 
вызывало ли это удовлетворе
ние у моих руководителей. Но 
я имел па этом много неприят
ностей. Я говорю это без бах
вальства. Я действительно пос
ле возвращения из Афганис
тана посмотрел на то. что у 
нас творится в партии, по- 
другому*. Потому что я видел, 
во что мы превратили партию 
в Афганистане.

— И последний вопрос, Вик
тор Васильевич, коль скоро у 
нас время ограничено для бе
седы: страна стала неуправля
емой, нарастает хаос — как, 
по-вашему, Ельцин способен 
взять ситуацию под контроль?

— Если бы он пе был уве
рен в себе, он вряд ли бы за
явил па съезде о готовности 
взять па себя руководство ре
формами. Но каким бы ни 
был лидер — без помощи лю
дей, без их понимания. без 
тех, кто способен реализовать 
задумки — но получится ни
чего. Поэтому когда говорят о 
«команде», я считаю: Прези
дент должен отобрать тех, кто 
способен реализовать его за
мыслы. Вот критерий! А ина
че —- что он за президент?! 
Каждый человек должен иметь 
право доверить свое дело тем 
людям, которым он доверяет.

?1 что касается публикаций 
в уральской прессе, то мпе 
очень жаль.. У меня очень 
много друзей на Урале. Все 
мои родственники живут па 
Урале. Я знаю, с какими пе
реживаниями они читают все 
это дело.

И мне очень жаль, что те 
авторы, которые писали мате
риалы в негативном плане, не 
нашли времени поговорить со 
мной по тем моментам, ко-о- 
рыо они мне ставят в упрек. 
Я Думаю, что я бы нашел ар
гументы и некоторые домыслы 
я бы помог им развеять.

— Ну, один из авторов, как 
видите, все-такп с вамп встре
тился. Будем считать, что в 
какой-то степени инцидент ис
черпан.

С. МАТЮХИН.
Фото А. СЕМЕХИНА.

Москва, Кремль.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ- 
ЧЕКИСТЫ

«Презентация» Агентства фе
деральной безопасности
РСФСР, образованного 26 но
ября Указом Президента Рос - 
сии Бориса Ельцина, состоя
лась в здании на Лубянке.

Выступивший на пресс-кон
ференции генеральный дирек
тор АФБ 44-летний Виктор 
Иваненко проинформировал 
советских и иностранных жур
налистов об основных задачах 
и направлениях деятельности 
вновь созданного агентства. К 
ним. в частности, относятся 
ведение борьбы с организован
ной преступностью, террориз
мом. наркобизнесом, контт 
бандой и коррупцией. Что ка
сается вопросов веления раз
ведывательной работы, стметил 
В. Иваненко, агентство будет 
вести эту работу с территории 
России. Вопросами разведки за 
рубежом будет заниматься 
Центральная служба разведки 
СССР.

Отвечая на вопрос о воз
можности взаимодействия со 
спецслужбами бывших союзных 
республик, Виктор Иваненко 
ответил, что АФБ будет стре
миться наладить с ними пло
дотворное сотрудничество. Од
нако, если с территории этих 
республик будет исходить 
угроза безопасности России. 
АФБ будет вынуждено при
нять соответствующие меры.

Генеральный директор АФБ 
особо остановился на вопро
сах борьбы с организованной 
преступностью, отметив при 
этом, что в настоящее время 
уже установлены прямые кон
такты с рядом западных спец
служб. Тесное сотрудничество 
в этих вопросах будет нала
жено и с МВД.

Касаясь численности АФБ, 
генеральный директор агент
ства сообщил, что 22 тысячи 
сотрудников работают в терри
ториальных органах и около 
20 тысяч в центральном аппа
рате, учитывая при этом воен
но-строительные подразделения 
и хозяйственные службы.

На пресс-конференции кор
респондентам был представлен 
руководящий состав агентства: 
первый заместитель генераль
ного директора Владимир По- 
делякин, заместители по воп- 
рссам борьбы с организован
ной преступностью Станислав 
Орлов Во контрразведыватель
ной деятельности — Станислав 
Пятаков, разведке — Влади
мир Фисенко, работе с личным 
ссставом- — Валерий Ямполь
ский, заместитель генерально
го директора по Москве Евге
ний Савостьянов, Ленинграду— 
Сергей Степашин и начальник 
Центра общественных связей 
АФБ Андрей Олигов.

Как сообщили корреспонден
там ТАСС в ЦОС АФБ, корен
ным образом меняется кон
цепция подхода к обеспечению 
государственной безопасности. 
Значительную помощь в форми
ровании и проведении политики 
в этой области окажет Совет 
безопасности, вопросы созда
ния которого планируется ре
шить в Верховном Совете 
РСФСР.

Вам поможет 
доктор Суханов

Еще недавно мы гордились мощью наших «непобедимых» 
вооруженных сил, гордились их способностью «отстоять за
воевания социализма». Сегодня мало кто об этом вспомина
ет. Зато все чаще речь идет о сокращении вооружений, а 
то и о сотрудничестве с НАТО. Что ж, новые времена выд
вигают новые проблемы. О подготовке к реализации Догово
ра об обычных Вооруженных Силах в Европе рассказывает 
наш внештатный корреспондент. Он человек военный, зна
ет ситуацию не понаслышке.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Тринадцать лет безуспешно лечила 
деформацию позвоночника в специализированных интер
натах Лидия Н., а в частной клинике традиционной ме
дицины А. И. Суханова ее вылечили за три месяца. Два 
года обивала пороги больниц воркутянка Зоя Викторовна 
с семилетней дочерью Таней. Им тоже помогли в клини
ке, которая действует в городе на Неве три года. За это 
время! сюда обратилось около 30 тысяч пациентов с брон
хиальной астмой, остеохондрозом, нейродермитом, дет
ским церебральным параличом.- Здесь никому не отка
зывают в помощи.

Суть метода лечения, разработанного руководителем и 
организатором клиники А. И. Сухановым, заключается в 
очищении организма от шлаков и восстановлении физиче
ской активности пациента.

НА СНИМКЕ: доктор А. И. Суханов исправляет дефор
мацию позвоночника.

Фото И. КУ РТОВ А (Фотохроника ТАСС).

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ОРГАНИЗАЦИЙ, 
МАЛЫХ И СОВМЕСТНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ

ЖЕЛАЮЩИЕ УСТАНОВИТЬ ТЕЛЕФАКСЫ, 
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 

ТОЛЬКО ТЕЛЕГРАФА!
ТОЛЬКО ТЕЛЕГРАФ имеет лицензию на подключе

ние телефакса к линии ГТС.
Напоминаем, что вся факсимильная аппаратура типа «те

лефакс» подлежит регистрации с заключением договора.
При обнаружении незарегистрированных телефаксов теле

фоны будут отключены без предупреждения.
Телефоны для справок: 51-08-27, 51-18-33.

Екатеринбургский телеграф.

Три крохотных флажка — 
советский, американский, ан
глийский — три символа го
сударств - союзников эпохи 
последней мировой войны, не
плохо смотрятся вместе на 
приборной доске армейского 
«уазика». Очередная шофер
ская блажь? То благообразный 
Генералиссимус с усищами, 
то другая мишура по всей 
кабине. Водители, они ведь 
все с причудами.

У рядового Юрия Богатен- 
ко, водителя командирской 
машины, все куда как серьез
нее. Он раньше, чем кто-либо, 
подготовился к встрече с ин
спекцией государств — стран 
НАТО, которая вот-вот, по 
подсчетам Юры, должна при
ехать в часть для инспектиро
вания реализации Договора 
об обычных Вооруженных 
Силах в Европе.

Юра не завидует своему 
«шефу», полковнику Доро
шенко: забот у того «вышо 
крыши», хоть и представился 
при нашей встрече — «быз- 
ший командир части, a ныне 
безработный». Я подумал бы
ло — шутка, оказалось — все
рьез. Вот-вот должен решить
ся вопрос о его назначении 
в центр обеспечения реали
зации Договора о сокращении 
Вооруженных Сил в войсках 
ПВО. Но что-то там, в высо- 
ких кадровых инстанциях, не 
ладится, и Николай Василье
вич продолжает добросовест
но прибывать рано поутру на 
службу, на уже не существую
щую базу резерва самолетов.

Часть специалистов осталась 
на месте, несколько офице
ров перевелись в авиацион
ные части. Прапорщиков «со 
скрипом», но трудоустроили 
в цехе и в гарнизоне. И лишь 
командир, как капитан тону
щего судна, до последнего 
остается на своем рабочем 
месте. Какие чувства он пе
реживает, проходя по гулко
му безлюдному коридору быв
шего штаба? Догадываюсь, что 

безрадостные. Представьте, 
каково хозяину прохаживать
ся последние денечки по соб
ственному дому, где каждая 
досочка, каждый брусочек 
помнят прикосновение его 
рук, домик «бзэрэсовдский», 
с большой натяжкой похожий 
на штаб, построен методом 
«народной стройки», исключи

ПРОВЕРКА
НА АЭРОДРОМАХ

тельно благодаря хозяйской 
сметке командира и стара
тельности его подчиненных, 
не пожелавших жить в скот
ских условиях.

Причем успевали всюду: и 
казарму для солдат капиталь
но обустраивали, и за техни
кой на хранении исправно 
присматривали. Около полу
тора сотен самолетов СУ-25 и 
МИГ-23 требовали очень ча
стого и тщательного ухода за 
собой,

Весть о расформировании 
ударила, как обухом по голо
ве. По курилкам пронеслось: 
«Вредительство!» Что вполне 
объяснимо не столько стали
нистским прошлым в образе 
мыслей, сколько насаждае
мой десятилетиями стратеги
ческой формулой: «паритет 
любой ценой, во что бы то ни 
стало». К патриотическим чув
ствам подмешивалось и чув
ство страха, связанное с буду
щим переездом, жильем и 
обустройством семьи.

По мнению Дорошенко, 
просто обидно, что такая 
часть уходит в небытие. Чело
век до мозга костей военный, 
он привык оперировать поня
тиями «боевая готовность», 
«бдительность»: «Для базы 

резерва здесь идеальные кли
матические условия, нужная 
удаленность от границ. Здесь 
легче укомплектовать в случае 
необходимости личный состав 
прапорщиками, чем где-то в 
песках, в безлюдных районах. 
Допустим, разместят такую 
часть в 500 километрах от 
границы, и Что же? Можно 
себе представить положение 
армады самолетов, которую 
разом не поднимешь, возле 
границы!

Ни я, ни полковник Доро
шенко тогда, несколько меся
цев назад, не могли себе 
представить, что Союз наш 
развалится, как карточный до
мик. И срок для этого будет 

отпущен продолжительностью 
в три августовских дня.

Но мы оба, говоря об «ар
маде самолетов» на земле, 
хорошо знали из истории Ве
ликой Отечественной, как п 
первое же утро войны толь
ко на одном Западном фрон
те и только на земле было 
уничтожено 528 наших само
летов. Почти все современные 
истребители, которые в связи 
с переоборудованием аэро
дромов были скучены на не
скольких площадках, располо
женных впритык к границе и 
досконально разведанных 
немцами.

Не хочется прибегать к при
вычной параллели, Но она 
наверняка напрашивается: как 
бы не пришлось испить горь
кую чашу досады по примеру 
отцов и дедов.

«Ломать — не строить, ду
ша не болит». Не верьте, бо
лит! Еще как болит при виде 
растерзанных, раскуроченных 
до неузнаваемости самолетов. 
Вчера еще холили этих бело
снежных красавцев, каждому 
находили нежное слово, как 
живому существу, рассчитыва
ли, что еще послужат отече
ству добрые машины. Сегодня 
здесь живут во власти скорой 

реализации Договора, жерно
вам размалывания самолетов 
в металлолом ждать, видимо, 
недолго.

Нам ко всяким там провер
кам, комиссиям и инспекциям 
не привыкать. Навел марафет, 
проинструктировал солдат — 
и вся недолга. Нет, говорят, 
эта инспекция не чета нашим 
даже самого высокого уровня, 
ее меньше всего будет инте
ресовать стрижка газонов или 
покраска заборов.

Недавно по инициативе На
ционального центра СССР по 
уменьшению ядерной опасно
сти (НЦУЯО) проведена проб
ная инспекция. В роли «при
вередливых инспекторов» вы

ступали офицеры НЦУЯО, а 
«доверчивыми русскими про
веряемыми» предстали офице
ры из частей и соединений 
ПВО, куда возможен скорый 
приезд «всамделишных» ин
спекторов. Объектом контро
ля стал один из авиаполков 
Московского округа ПВО.

Кстати, на бывшей базе ре
зерва самолетов и в базиру
ющемся рядом авиаполку 
учебная инспекций тоже пред
принималась, только называ
лась она по привычке — тре
наж. То ли потому, что недо
оценили важность предстоя
щего мероприятия, то ли, ра
зыгранный на скорую руку, он 
получился скоротечным, а от
того и не очень серьезным. А 
зря не поучились заранее ра
ботать с иностранцами.

Как показала московская 
«инспекция», «проколов» об
наружилось море разливанное. 
Инспектора по уровню актив
ности напоминали ни дать, ни 
взять энергичных американ
цев и ловили «обучаемых» 
буквально на ' ждом шагу. 
Например, захотел инспектор 
осмотреть поисково - спаса
тельный вертолет МИ-8: нет 
ли там «органов боевого уп
равления»? В соответствии с 

протоколом о существующих 
типах обычных вооружений и 
техники машина относится к 
многоцелевым ударным вер
толетам и подпадает под дей
ствие договора, а согласно 
другому пункту того же про
токола, МИ-8, равно как «Пу
ма», «Хьюс 300» «Чинук» — 
вертолеты боевого обеспече
ния и договором не ограничи
ваются. Видимо, промашка 
вышла у экспертов?

Впрочем, наши желания не 
всегда совпадают с нашими 
возможностями. Подступа * 
вертолету все равно нет, по
тому что куда-то запропасти
лись ключи. Но «настоящих 
иностранцев» на такой деше
вой мякине не проведешь. 
Инициатива их бьет ключом. 
Они не будут ждать особых 
приглашений, они пойдут ту
да, куда их ноги понесут.

Так, инспектора запросто 
прорвались в хранилище ра
кет класса «воздух-воздух», 
которые показывать нельзя. 
Нельзя, а что делать, если 
ширина входных дверей боль
ше двух метров?.. Тогда нуж
но показывать, если не хо
чешь иметь неприятности в 
актах Инспекции. Эти злопо
лучные двери шириной в два 
метра — они столь заманчи
вы, что порождают желание 
что-нибудь да спрятать. Не 
раз дорогу «инспекторам» 
преграждали двустворчатые 
двери даже с большей, чем 
допущено, шириной. Впрочем, 
хоть за семь замков запирай 
образцы вооружения и техни
ки, не заявленные к уничтоже
нию, все одно — «прощупа
ют», с помощью фотоаппара
тов. Сказывают, что во време
на «холодной войны» в неко
тором царстве-государстве до
думались искажать на геогра
фических картах расстояния 
на случай вражеского втор
жения, чтобы противник те
рялся и путался. Сегодня, в 
век космического фотографи
рования, это было бы совер
шенно безнадежным пред
приятием.

Прошедшей весной амери
канский спутник-разведчик 
«уличил» полковника Доро
шенко в нарушении условий 
Договора: с космоса амери
канцы насчитали 15 «лишних» 
самолетов. И русским без 
лишних слов пришлось рас

потрошить неучтенные маши
ны.

Доверие — вещь изыскан
ная. Она, как редкий цветок, 
никогда не принимается на 
неплодородной и, тем более 
— на каменистой почве. Но 
вот камень вроде надтреснул 
и в расщелины удалось под
сыпать плодородной земли. А 
в цветке тем не менее еле- 
еле теплится жизнь.

Капитан из цеха разделки 
самолетов пооткровенничал: 
«Вы что, думаете, у нас с ними 
совет да любовь, что ли? Как 
бы не так. Вот приедут и еще 
потребуют бетоном залить 
плоскости СУ-15, который сто
ит на постаменте перед шко
лой. Их даже пугают самоле
ты без двигателей. Они дума
ют, что русские могут быст
ренько поставить двигатели на 
самолет, начинить его еще бо
лее современным оборудова
нием, чем был, и — «Вам 
взлет!»

Не случайно в «Процедурах 
сокращения боевых самолетов 
путем уничтожения» записано: 
«...фюзеляж самолета разде
ляется на три части вне стыко
вочных узлов путем отделения 
его носовой части непосредст
венно перед кабиной и его 
хвостовой части».

Проблема сохранения дове
рия между высокими догова
ривающимися сторонами — 
это все-таки прерогатива дип
ломатов и крупных военных, 
у разделочников же задачи 
вполне земные: знай, ломай, 
запрятав сердце куда подаль
ше. Главный участок в цехе, 
конечно, монтажный. Здесь 
правит бал электросварочный 
аппарат да орудует кувалда. 
На другом участке «подбива
ют» дебет-кредит снятых с са
молетов агрегатов, содержа
щих драгоценные металлы. Ка
раул, если чего-нибудь недо
считаются: у прокуратуры При
волжско-Уральского военного 
округа такие металлы — пред
мет особого контроля. Алюми
ний сегодня на вес золота, 
Плоскости, фюзеляжи самоле
тов — теперь просто алюми
ниевый лом — отправлякэтся 
на заводы. Раз уж не нужны 
нам боевые самолеты, то пусть 
заводы перековывают мечи на 
орала.

Е. СУСЛОВ, 
майор.
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Признаюсь честно: питаю слабость к красивым мор

дашкам. Даже если «мордашка» всего лишь собачья 
и принадлежит эта собака человеку по имени Гер
ман Стерлигов. Благодаря ему биржа, нося
щая имя любимицы Германа — кавказской овчарки, 
и стала знаменитой. Знаменитой или, по крайней ме
ре, широко известной в коммерческих кругах — 
вчера, а сегодня и в спортивных. «Алиса» в стране 
чудес!.. Она себя, безусловно, сумела проявить во 
всем блеске, показав мощную хватку и завидную 
деловитость, принеся в наш хиреющий на глазах хок
кей нечто любопытное и даже пикантное — милли
он, тотализатор (первый в Союзе], «Пежо-605»...

Мне неизвестно, когда у 
Германа и его брата Дмитрия 
впервые зародилась мысль о 
проникновении биржи в отече
ственный (а завтра они явно 
думают попасть и в неотече
ственный) спорт. Причем с 
размахом поистине купече
ским. Иначе чем объяснить 
то, что свою ставку биржа 
"«Алиса» сделала отнюдь не 
на кассовую регбийную коман
ду «Локомотив», на не бчень- 

, то известный простому смерт
ному вид восточного едино
борства, а, что самое потряса
ющее, — на хоккейную коман
ду, о которой до нынешнего 
года не знали, пожалуй, даже 
самые искушенные в хоккее 
«фанаты».

История команды «Алиса» 
любопытна во многих отноше
ниях. И тем, что биржевики 
рискнули создать команду в 
городе, и без того перенасы
щенном спортом. Только в хок
кей с шайбой в столице ныне 
играют семь команд масте
ров, а значит, сразу возникают 
серьезные проблемы с комплек
тованием. Но я здесь братья 
Стерлиговы и К0 проявляют 
свою оригинальность и при
глашают на тренерскую долж
ность вроде бы хоккейного 
«пенсионера» — Николая Эп
штейна. И оказалось, что маэ
стро Эпштейн еще не позабыл, 
как рождать из ничего клас
сные команды (напомним, что 
именно Николаю Семеновичу 
всецело принадлежит слава 
создателя воскресенского «Хи
мика»). Эпштейн не менее 
оригинален — едет в москов
ские вузы (причем, не только 
в спортивные) и в непродолжи
тельный срок убеждает неко
торых студентов этих вузов, 
воспитанников различных мос
ковских хоккейных школ, на
деть желто-красную форму 
диковинной команды под еще 
более диковинным названием 
«Алиса».

А едва собрав два десятка 
«не прошедших по конкурсу» 
в мастера, вместе со своим по
мощником, бывшим защитни
ком того же «Химика» масте
ром спорта Александром Са- 
пелкиным методично стал 
готовить их к большой цели, 
доказывая не столько себе, 
сколько им — молодым и не 
очень: Жиженову, Кузнецову, 
Молчанову, Зуеву, Иванову, 
другим, что тренеры «Спарта
ка» и прочих в свое время 
были не правы, отказывая 
этим ребятам в доверии. Лю
бопытно в этой связи, что 
учебу студенты не забросили 
и тот же Алексей Зуев, капи
тан «Алисы», весьма успешно 
заканчивает престижное МВТУ.

Разумеется, ограничиваться 
только студентами Эпштейн и 
не собирался, а потому в со
ставе «Алисы» в скором вре
мени появилось и несколько 
опытных хоккеистов. В Моск
ву вернулись Владимир Лав
рентьев, Иван Авдеев, Светлан 
Никитин, Борис Александров 
(интервью с последним — спе- 
диально для «На смену!»).

«Я еще 
поиграю!..»

Первый выход этого невысо
кого и коренастого форварда

Сод номером «пять» на лед 
Малой спортивной арены Луж
ников, где проходили игры 
турнира «Миллион на льду», 
откликов у болельщиков не 
вызвал. Давненько Борис Вик
торович, как его впору звать 
годящимся в сыновья партне
рам, не появлялся на льду— 
подзабыли его зрители. Катал
ся вволю по своему левому 
краю, убеждая соперников в 
том, что ко всему происходя
щему абсолютно равнодушен. 
Кажется, убедил... И когда 
Борще неожиданно получил 
шайбу, армейские защитники 
(играли ЦСКА и «Алиса») от

неслись к этому факту не 
очень серьезно. А Александ
ров, не хуже чем в молодо
сти, мягкими, почти неслыш
ными кошачьими движениями 
на полном серьеэе уже нака
тывался на ворота...

— Борис, ваше появление в 
команде, играющей пока еще 
в первенстве России, довольно 
неожиданно. Ведь известно, 
что вы имели несколько прив
лекательных для тридцатише
стилетнего хоккеиста пригла
шений из-за рубежа.

— Не стану скрывать — од
но из предложений я в итоге 
принял. От миланской «Сай
мы», чемпиона Италии.

— Минуточку— Слышал, что 
внимание итальянцев, как и 
других, вы привлекли, высту
пая в составе советской ко
манды— ветеранов. Это прав
да?

— Да. Итальянцы пригла
сили меня в «Сайму» в каче
стве игрока команды масте
ров. И, естественно, от синьо
ра Александрова (Александри- 
ни?) требуется достойная со
ветской хоккейной школы иг
ра. Поддерживать форму, иг
рая и тренируясь время от 
времени в команде ветеранов, 

невозможно, поэтому я не от
казался от приглашения Эп
штейна и какое-То время на
мерен носить майку «Алисы».

•— Борис, в советском хоккее 
не так уж много осталось иг
роков, чьи имена гремели пят
надцать лет назад. Именно 
поэтому ваше мнение чрезвы
чайно любопытно. Скажите, 
есть смысл сравнивать хок
кей 1991 и 1976 годов?

—- Считаю, что сегодняшний 
хоккей значительно хуже, про
сто недопустимо слаб. Причи
на кроется не только в отъез
де наших ведущих (и даже 
совсем не ведущих мастеров) 

за рубеж, из Швеции и Чехо
словакии уезжают не меньше. 
Невозможно готовить хоккеи
стов, не давая им элементар
ного — клюшек, формы, льда, 
тренируя едва ли не на асфаль
те. Если в мое время во дво
рах еще хватало каких-то 
простейших кортов, площадо
чек для хоккея, то сегодня и 
тех не сыщешь. У меня самого 
растут двое мальчишек, оба 
занимаются хоккеем в школе 
ЦСКА. Живем рядом со шко
лой, и мне частенько прихо
дится наблюдать за «трениро
вочным процессом», когда на 
льду едва ли не одновременно 

занимаются по сто человек 
(и это в ЦСКА!).

Если учесть, что такое «за
нятие» — едва ли не единст
венная возможность для этой 
сотни выйти на лед, то стано
вится вполне понятной причи
на дефицита игроков хорошего 
класса, даже не говоря о 
«звездах».

— Борис, представьте, пожа
луйста, своих наследников. 
Может быть, и хоккейных то
же?

— Старшему, Алану, — де
сять лет, младшему, Виктору, 
— шесть. Стаж занятий у обо
их примерно одинаков — года 
по три (три года назад Борис 
прощался с командой усть- 
каменогорского «Торпедо»).

Я не стал спрашивать, вы
растут ли Алан и Витя Алек
сандровы в хоккеистов. Но то, 
что талант у ребят, а особен
но у младшего, есть, очевид
но... По крайней мере, дриб
линг шестнлетнего Виктора Бо
рисовича впечатляет.

— Как относится к увлече
нию сыновей ваша жена?

— Жанна особой радости не 
выказывает, но и препон не 
ставит. Нейтралитет соблюда
ет.

— Подытоживая ваш разго
вор, скажите, реально перене
сти центр хоккея страны из 
Москвы на восток—Урал, Ал
тай?

— Думаю, это произойдет 
очень и очень скоро. Надеюсь, 
ибо в этом вижу спасение хок
кея. « « *

Как выяснилось позже, 
«Алисе» на турнире не повезло, 
поскольку попала она к коман
дам, игравшим практически 
основным составом — ЦСКА и 
«Крыльям Советов». А о дру

гой группе из трех участников 
только «Спартак» мог рассчи
тывать на нечто существенное, 
ибо при всем уважении к ве
теранам говорить о конкурен
ции со стороны «Всех звезд» 
нельзя. То же самое можно 
отнести к игравшему едва ли 
не третьим составом москов
скому «Динамо».

Тем не мепее, школа Эп
штейна себя показала во всем 
блеске, хотя и не очень пока 
ярком, в первом же своем 
серьезном матче. «Алиса» про
играла армейцам только две 
шайбы — 5:7, выигрывая пос
ле первого периода — 5:2. 
Серьезные проблемы во встре

че со студентами испытали 
«Крылья», добившиеся преиму
щества в две шайбы (5:3) так
же в конце встречи.

Для «Алисы» после двух 
проигрышей турнир закончил
ся, но свое дело студентики 
сделали. ЦСКА, измотанный 
двумя групповыми играми 
(«Крыльям Советов» решаю
щий гол армейцы забили за 
четыре секунды до сирены) н 
финале против «Спартака» 
выглядел тяжелодышащим. И 
только близость широко раз
рекламированного миллиона 
заставляла трмейцев играть 
через «не могу».

На льду был 
действительно 

миллион
Временами казалось, что в 

борьбу за вполне достойный 
даже по сегодняшним дням 
трофей включились не только 
хоккеисты, но и все восемь 
тысяч зрителей финальной 
встречи. Рекорд, пожалуй, для 
этой арены. Все жаждали по
скорее увидеть счастливый для 
кого-то из соперников миг. И 
слава Богу, что хоккеисты 
предварили миллионный де
серт игрой яркой, игрой самого 
высокого накала. Сам Алек
сандр Якушев, тренер «Спарта
ка», признался, что подобного 
он никогда не видел. «Спар
так» (о свежести красно-белых 
я уже высказался) к радости 
истово болевших за них вла
дельцев биржи и организато
ров турнира, был сильнее.

...И вот наступил финал. 
Шестнадцать тысяч глаз стали 
свидетелями чемоданчика с 
рядом туго упакованных ку
пюр. В дипломате и Лежал 
настоящий миллион. (II в этот 
момент вдруг возникает какое- 
то неестественно-странное же
лание увидеть, как Якушев, 
или стоящий рядом капитан 
спартаковцев Ткачук, или зам- 
предклуба Товбулатов кинут
ся к деньгам, вдруг станут их 
судорожно распихивать по 
карманам... Этого не произо
шло. Все усиленно изображали 
радость. И только. А потом- 
Потом «Спартак» проявил 
благородство, «отстегнув» че
тыреста тысяч четырем неудач
никам).

Кстати, наличные дальше 
знаменитого «чемоданчика» и 
не пошли. И «Спартак», и вы
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игравший второй приз ЦСКА, 
и все другие еще до начала 
турнира выдвинули требова
ние — только чек. Суровая 
проза жизни — не так ли? 
Впрочем, «Алиса» не в претен
зии. Ей оказалось достаточно 
того, что в гараже «фирмы» 
остался второй «суперприз» — 
лучший автомобиль 1990 года 
«Пежо-605», регулярно после 
каждой игры выставлявшийся 
на лед в качестве щекочущего 
нервы болельщиков и бирже
виков экспоната коммерческой 
ловкости устроителей.

Перевелись 
на Руси 

снайперы?
Так вот, второй миллион 

Предлагался в качестве приза 
болельщикам французской 
фирмой «Авис» и представлял 
собой гоночный блондинистый 
автомобиль. Ключи от «Пежо» 
биржа готова была вручить 
сию минуту любому, кто смог 
бы забить одну-единственную 
шайбу в ворота, охраняемые 
деревянным, всего лишь дере
вянным, макетом вратаря.

В принципе, забить «чучелу» 
возможно, если не учитывать 
один нюанс. Шайбу, диамет
ром 7см 62 мм необходимо за
бить с центра поля в отвер
стие между йог, равное 9 Сан
тиметрам. Прежде, как расска
зал ведущий этого ледового 
шоу Игорь Угольников, такой 
трюк с шайбой удавался толь
ко двоим —- жителю Магадана 
и жителю Канады, причем 
последнему особенно повезло. 
Ведь в Канаде это отнюдь не 
шуточное соревнование прак
тикуется в течение тридцати 
лет. Между прочим, сам Уголь
ников — популярнейший ныне 
ведущий «Клуба МММ», «Оба
на» и других телепрограмм, а 
также солист одного из мос
ковских музыкальных театров, 
подобным образом в ворота 
забил, причем первым же бро
ском. Правда, сделал это не 
во время турнира и засчитан 
гол, естественно, не был. Я по
том поинтересовался у лихо 
разъезжавшего на коньках ар
тиста, имеет ли он какое-либо 
отношение к хоккею. Он отве
тил: «Имею. Я мастер спорта 
по теннису, и хоккей в моей 
школе (ЦСКА) входил в тре
нировочный процесс».

Как ни странно, по ближе 
всех к успеху, а значит, и к 
«Пежо» оказалась женщина по 
имени Татьяна, вряд ли даже 
знакомая прежде с хоккейной 

клюшкой. Ее поистине бесхит
ростный бросок едва не достиг 
цели — шайба ударилась в 
правый щиток «голкипера» и 
отскочила в... сторону от во
рот. К числу курьезов можно 
отнести и попытку пробиться 
в число соискателей хоккеиста 
«Алисы» Дмитрия Шепарова. 
Надо заметить, что прежние 
претенденты на «Пежо» опре
делялись с помощью компью
тера из числа простых зрите
лей. Так вот, Шепаров вызвал
ся даже заплатить за право 
броска кровных 250 рублей, но, 
посовещавшись с «судьями», 
Угольников дал отвод. II в 
конце концов к взаимному 
удовольствию «Ависа» и «Али
сы» машина осталась без но
вого хозяина, под надежной 
охраной алисовской «Службы 
безопасности» (начальник — 
Сергей Дудин).

* * *
Вот уж в чем преуспела 

«Алиса», так это в создании 
довольно многочисленного от
ряда «стражей порядка». Во 
все дни турнира в залах и ко
ридорах Лужников можно бы
ло видеть крепких ребят с 
карточкой «Служба безопас
ности», причем добрую поло
вину «СБ» составляли парни с 
яркой внешностью жителей Се
верного Кавказа. Впрочем, осо
бой работы для охранников 
на турнире не было, за чужим 
миллионом рэкетиры не устре
млялись, да и «обычная» мили
ция свои обязанности знала 
и выполняла. Может, на отсут
ствие ожидаемого, по-видимо- 
му, криминогена повлиял не
высокий спортивный уровень 
турнира? Ведь за исключением 
двух игр ЦСКА (с «Крыльями» 
и «Спартаком») выделить боль
ше нечего.

А участие в турнире на рав
ных с молодыми команды ве
теранов вообще расценивалось 

сидевшими неподалеку от ме
ня специалистами как негатив. 
Впрочем, глава оргкомитета 
турнира Александр Садовни
ков был настроен более опти
мистично, чем автор этих 
строк.

— Мы рассматриваем закон
чившийся «Миллион» как тре
нировку перед более серьезны
ми мероприятиями, как пробу 
своих сил и возможностей 
«Алисы» в хоккее. И потому 
мы не собираемся скрывать 
допущенные просчеты. Все 
ошибки будут учтены перед 
намеченным на сентябрь сле
дующего года вторым «Мил
лионом на льду» с участием 
двух-трех команд из НХЛ и 
призовым фондом в миллион 
долларов. Недавно из Амери
ки вернулся господин Дмитрий 
Стерлигов, и он, в частности, 
имел длительную беседу с ря
дом руководителей НХЛ, в том 
числе с президентом господи
ном А. Иг леоном. Канадец за
верил Дмитрия, что такой ва
риант вполне возможен.

Кстати, на итоговой пресс- 
конференции турнира вопрос о 
возможном приезде НХЛовских 
команд был задай очень 
крупному «эксперту», ле
гендарному Гордону Хоу, чей 
приезд в .Москву вместе с же
ной и двумя внучками явился 
сюрпризом «Алисы». Хоу, как 
истинный дипломат, посовето
вал не торопиться с оптими
стическими заявлениями и пе
реговорить предварительно с 
профсоюзным вожаком хоккеи
стов Бобом Грдуноу (Годуно
вым). Эта реплика Хоу вызва
ла довольно оживленную реак
цию московских журналистов, 
свидетелей отрицательного от
ношения к таким поездкам иг
роков команд НХЛ (Побывав
ших у нас ранее «Калгари 
Флеймз», «Миннесота Порт 
Старз», «Вашингтон Кэпиталз» 
и «А\онреаль Канадиенс»).

Правда, охладив несколько 
пыл «Алисы», мистер Хоу по
обещал помочь в организации 
другого турнира. Ведь в 1992 
году исполнится двадцать лет 
со дня проведения первой су- 
перссрпи матчей советских и 
канадских профессионалов, а 
значит, есть прекрасный повод 
повернуть время вспять п про
вести суперсерию СССР — 
НХЛ -92.’

Кроме этого, Хоу рассказал 
журналистам, а в их числе и 
вашему корреспонденту, еще 
немало интересного, впрочем, 
слово самому Гордону.

«Мистер 
хоккей»:

снова в СССР
Долгие аплодисменты н за

вистливые взгляды в сторону 
одной из лужниковских лож 
сопроводили объявления дикто

ра о том, что на турнире «Мил
лион на льду» в качестве по
четного гостя присутствует ве
личайший хоккеист столетия, 
суперзвезда канадского хоккея 
шестидесятитрехлетний Горди 
Хоу.

— Мистер Хоу, каков ваш 
нынешний род занятий?

— После окончания тридца
тичетырехлетней карьеры хок
кеиста-профессионала в клубах 
НХЛ «Детройт Ред Уингз» и 
«Хартфорд Уэйлерз» (1946— 
1980 гг.) я не покинул хок
кей и работаю в «Хартфорде» 
ассистентом менеджера.

— Как вы считаете, почему 
отрыв североамериканцев от 
сборной СССР на последнем 
Кубке Канады оказался столь 
велик, не в нашу, разумеется, 
пользу?

— В семидесятые-восьмиде
сятые годы наши команды дей
ствительно были примерно рав
ны. Ситуацию, сложившуюся 
сейчас, могу объяснить Тем, 
что ваш хоккей и его руково
дители слишком запоздали со 
сменой поколений. Отсюда и 
слабая игра сборной СССР в 
Канаде.

— Почему первые русские 
хоккеисты приживались в НХЛ 
столь трудно?

— Они очень хорошие хок
кеисты, но трудности у них, на 
мой взгляд, прежде всего в 
человеческих душах. Я думаю, 
что прожив почти тридцать 
лет в коммунистической стра
не, где люди уподобляются ма
шинам, трудно стать своим 
для граждан свободного от 
идеологии Запада. Значитель
но легче будет вашим моло
дым — братьям Буре, Христи- 
чу, Годыняку, Федорову, Мо
гильному.

— А проиллюстрировать 
свой ответ каким-нибудь ин
тересным примером можете?

— В клубах НХЛ есть непи
саная традиция, когда «звез
да» после любого матча под
писывает свои фотографии. 
За деньги. Подписать хоккеи
сту сто фотографий, значит, 
получить за свой труд триста 
долларов. Деньги выплачивает 
клуб или какой-то спонсор иг
рока, но только по окончании 
всей церемонии подписания. И 
вот подписывать снимки са
дится ваш Федоров, делает 
один автограф и... вопроси
тельно смотрит. Как выясни
лось, он по незнанию считал, 
что должен получать по три 
доллара за каждый подписан
ный снимок. Потребовалось 
какое-то время, чтобы хок
кеист понял, что был не прав 
(кстати, сам Хоу в Москве че
тыре часа подписывал свои 
снимки. Бесплатно).

— Мистер Хоу, в свое вре
мя вы прославились еще и 
тем, что привели в большой 
хоккей своих сыновей — за
щитника Марти и нападающе
го Марка. Чем они занимают
ся и не собираются ли выве
сти на лед в свою очередь 
собственных детей?

— Старший сын, Марти, с 
хоккеем расстался и овладел 
ремеслом плотника, Марк до 
сих пор играет и намерен свой 
двадцатый сезон провести в 
своем нынешнем клубе НХЛ 
«Филадельфия Флайерз».

В прошлом году он перенес 
тяжелую операцию на спине, 
но сейчас почти готов выйти 
на поле. Третий сын, Мори, 
большим хоккеистом не стал, 
хотя начинал вместе с Уэйном 
Гретцки. Он избрал специаль
ность врача-кардиолога. Что 
касается их детей, то мои 
внучки Джеффри и Азия не 
хоккеистки.

■— На турнире «Алиса» вы
ступала команда советских ве
теранов хоккея «Все звезды». 
А вы, мистер Хоу, готовы вый
ти на лед в составе подобного 
клуба из Канады?

— В Северной Америке есть 
немало команд, состоящих из 
бывших хоккеистов НХЛ и я, 
наверное, смог бы отыграть 
какой-то отрезок игры в со
ставе подобной команды, если 
она, конечно, будет приглаше
на в Москву.

— Мистер Хоу, как селекцио
нер канадского клуба вы оста
новили свой выбор на каком- 
то конкретном игроке — уча
стнике турнира?

— Нет, нет! Я не скаут, я на 
занимаюсь селекционной рабо
той, на турнир меня пригла
сила «Алиса». Я У нее в го
стях. Что касается селекции, 
то ею следует заняться моей 
жене Коллин, «поставившей» в 
тотализатор на «Спартак», в 
то время как я предсказывал 
победу ЦСКА.

.Финальную игру, как и от
крытие «Миллиона...», оплачи
ваемое щедрой рукой «Алисы», 
ТВ показало полностью, захва
тив даже, как радостно сооб
щал в районе бара спортив
ный комментатор Владимир 
Перетурин, целую минуту (!) 
у недавнего «гегемона» «Вре
мени». Увы, хотя телезрителей 
и попотчевали отличной, давно 
не виденной игрой, но самое 
красивое все же осталось за 
кадром. Это закрытие турни
ра — действо, поистине бле
стяще сработанное умельцами 
из фирмы Сергея Лисовского— 
«Лис, С». Падающие из-под 
крыши гроздья разноцветных 
воздушных шариков, многосве- 
чный, организованный по все
му периметру ледовой площад
ки фейерверк, круг почета крас
но-белых чемпионов — недол
гое это зрелище оказалось са
мым ярким в «Миллионе на 
льду», оставившем хоть ка
кой-то праздничный свет в ду
шах уставших от многочасо
вых очередей за хлебом мос
квичей.

ю. ОВОДОВ.
Москва—Екатеринбург.
НА СНИМКАХ: Горди Хоу, 

капитан «звезд» хоккея Вяче
слав Старшинов.

• ХОККЕЙ 
Чемпионат СССР

«Итиль» (Казань) — «Авто
мобилист» (Екатеринбург) — 
1:1.

Шайбы забросили: «Итиль» 
— Р. Баранов (4-я мин.), «Ав
томобилист»— А. Погодин (2). 
♦ ХОККЕЙ С МЯЧОМ

СКА (Екатеринбург)—«Сиб- 
сельмаш» (Новосибирск) — 
9:3 (6:1).

Мячи забили: СКА — А. Ям« 
цов (7-я мин., 10, 25), О. По
лев (17), В. Мамочкин (21), 
Е. Опытов (26, 48, 52), Л. Жа
ров (55); «Сибсельмаш» — Д. 
Копнин (39), И. Казарин (77), 
А. Филиппов (82).
• ВОЛЕЙБОЛ

«Уралочка» — ЦСКА — 3:1, 
«Уралочка» — «Русава» (Киев) 
— 3:0, «Уралочка-2» — «Мла
дост» — 2:3, «Уралочка-2» — 
«Январка» (Одесса) — 3:0, 
«Младост» — БЗБК — 3:1«

30 ноября с 13 ч. 49 м, 
1, 2 декабря до 20 ч. 35 м.

(Луна в Весах).
Текущий период предос- 

тавляет множество заме
чательных возможностей — 
не упустите их, не прос
пите.

Политики могут восполь
зоваться случаем для при
мирения враждующих сто
рон, внесения равновесия 
и порядка в общественную 
жизнь, люди искусства 
имеют возможность создать 
лучшие творения своей 
жизни, ученые стоят на 
грани открытий и открове
нии, бизнесмены получат 
шанс заключить выгодную 
сделку честным путем, зк- 
с.расенсы и целители смо
гут раскрыть и сече нсаые 
«порочности, все остальные 
могут преуспеть в любви.

Избегайте в эти дни по
купки и приобретения до
машних животных, оудые 
предельно осторожны в 
Обращении со всем колю
щим, режущим, с химиче
скими веществами, особен
но ядовитыми, с красками, 
маслами, лаками.

Перйод с 4 ч. 2 м. 1.12 до 
5 ч. 23 м. 2.12: противопока
зано суетиться. спешить, 
наибольший успех прине
сет творчество в одиноче
стве, руководимое внутрен
ним голосом (внутренним 
чувством). Полезны очис
тительные процедуры.

Период с 5 ч. 23 м. 2.12 
до 6 ч. 44 м. 3.12: есть опас
ность самообольщения, ко
торое кончится крупным 
разочарованием, потому, 
активно действуя, надо со
хранять трезвый взгляд на 
действительность и самого 
себя. Рекомендуется пост. 
Хорошая примета — нат
кнуться на человека с пол
ными сумками или ведра
ми.

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ; 
не рекомендуется трогать 
почки, эндокринную сис
тему. особенно поджелудоч
ную железу. В субботу с 
утра нельзя плотно нае
даться.

Можно делать пластичес
кие операции, лечить гла
за, уши, нос, вырывать и 
лечить зубы.

2 декабря с 20 ч. 35 м. 
3, 4, 5 декабря с 5 ч. 34 м.

(Луна в Скорпионе)
Люоовные дола следует 

отложить, а все остальное 
постараться довести до по
бедного конца.

Этот период благоприя
тен для того, чтобы разор
вать ненужные связи, пре
кратить существование от
живших структур и 
отношений, бросить дур
ные привычки, уйти с не
удовлетворяющей вас рабо
ты.

Удачно пройдут в эти 
дни люоые эксперименты, 
внедрение новых методов 
и технологий. установле
ние новых типов отноше
ний. Допустимы также рис
кованные и авантюрные 
мероприятия.

Дни благоприятны для 
медицины, целительства, 
развития экстрасенсорных 
способностей, а также для 
любых операций с техни
кой, автотранспортом. ме
таллами, приборами, обо
рудованием, инструментами, 
огнем.

Не следует, однако, пред
принимать важные капи
тальные начинания, а так
же ездить в дальние поезд
ки.

Период с 6 ч. 44 м. 3.12 до 
8 ч. 2 м. 4.12: возможны 
прозрения, гениальные оза
рения Рекомендуются все 
водные процедуры, следует 
как можно меньше смот
реться в зеркало.

Период с 8 ч. 2 м. 4.12 до 
9 ч. 16 м. 5.12: снятся ве
щие сны. Следует беречь 
глаза. Нельзя раать и да
рить цветы. Благоприя
тен для покупки дома или 
организации ремонта в нем.

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ; 
В эти дни уязвимы поло
вые органы, их нельзя пе
регружать, активно лечить, 
проводить операции на них.

Допустимо лечить эндо
кринную систему (кроме 
предстательной железы), 
а также горло, верхние 
дыхательные пути, гланды, 
нос.

5 декабря с 5 ч. 34 м. 6, 
7 декабря до 16 ч. 41 м.

(Луна в Стрельце)
Если вам ч го-то не уда

лось завершить в предыду
щие дни, у вас остался 
последний шанс — сделать 
это до конца четверга.

Начиная с пятницы, луч
ше приступить к чему-ни
будь новому, открыть но
вый этап в своей жизни.

Можно перейти на новую 
работу, вступить в новую 
должность, вступить в ка
кую-нибудь организацию, 
общество, вложить деньги 
в выгодное дело, отпра
виться в дальнюю поезд- 
ку, заняться оформлением 
юридических бумаг, начать 
сотрудничество, подать за
явление или просьбу, об
ратиться в судебные ин
станции.

Успех принесет научно- 
исследовательская работа, 
рекомендуется чтение фи
лософской и духовной ли
тературы.

Следует проявлять пре
дельную осторожность при 
работе на стройках, с кам
нями, пребывании в гор
ной местности.

Любовные дела снова 
пойдут хорошо начиная с 
пятницы.

Период с; 9 ч. 16 м. 5.12 
до 7 ч. 57 м. 6.12: самый 
опасный день лунного ме
сяца — нужно соблюдать 
пост (или вегетарианство), 
воздержание, делать очис
тительные процедуры. Из
бегайте темных помещений 
и мутной воды. Нельзя 
носить изделия из кости. 
Плохая примета — слышать 
вопли, протяжные музы
кальные звуки — считает
ся. что это знак, что вы 
живете неправильно.

Период с 7 ч. 57 м. 6.12 
до 10 ч. 18 м. 6.12: в 7 ч. 57 м. 
произойдет новолуние, нас
тупит новый лунный ме
сяц. Первый день этого 
месяца продлится всего 
около 3 часов, но все, о 
чем вы будете думать в 
это время. может реали
зоваться в течение месяца, 
поэтому гоните прочь все 
дурные мысли.

Период с 10 ч. 18 м. 6.12 
до 11 ч. 33 м. 7.12: рекомен
дуется для начала оздоро
вительной диеты, гимнас
тики.

Недопустимы проявле
ния злости и раздражения. 
Проявляйте щедрость

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ: 
противопоказаны операции 
на печени и желчном пу
зыре Не рекомендуются 
донорство, переливание 
крови.

■Можно успешно лечить 
легкие

А. МИНКИН.
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НА ЕМ ЕНУ?

СЗэ-вестниК
Фондовый отдел СТБ, обладатель ли* 

цензий Минфина РСФСР № 8 на право 
осуществления биржевых операций на 
рынке ценных бумаг, приглашает к сот
рудничеству предприятия и организации, 
заинтересованные в торговых операциях 
с ценными бумагами.

Телефон ФО — 569-988.
О о ®

Темп, взятый СТБ в октябре, не ослабевает. Так за 
первые 15 дней ноября было заключено сделок- на сум
му 73,002 млн. рублей против 65,535 во второй полови
не октября.

За прошедшую торговую неделю (21.11—27.11) на тор
гах СТБ было заключено 319 сделок на общую сумму 
78,262 млн. рублей, что превосходит не только рекорд
ный результат предыдущей недели, но и результат пер
вой половины месяца. Такого оборота еще не бывало па 
биржах нашего города.

На 22,686 млн. рублей было заключено сделок 25 нояб
ря. Как всегда, спросом пользовался автотранспорт. В 
этот день было продано 30 автомашин КамАЗ 53212 на 
гумму 10,5 млн. руб. 26 ноября было заключено 75 сде
лок на 23,316 миллиона.

Продолжает работать система креди
тования брокерских контор для привле
чения на СТБ продуктов питания.

ПЕРЕЧЕНЬ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ 
ТОВАРОВ, 

РЕАЛИЗОВАННЫХ НА ТОРГАХ 
СТБ В ОКТЯБРЕ 1991 ГОДА.

№ Наименование Ед. изм. Кол-во Сумма, руб.
1. Карп живой кг 19000 112000

2. Мясо говядина в тушах кг 150000 2700000
3. Свинина мясная, полутуши кг 5000 77500
4. Цыплята бройлерные, потр. кг 2000 30000
5, Тушенка говяжья, 560 г. бн. 4000 60000
6. Тушенка свиная пряная,

560 г. бн. 6000 66000
7.. Горбуша соленая в бочках кг 40000 1040000
8. Горбуша свежемороженая кг 40000 640000
9. Масло шоколадное высш, с . кг 1000 55000
10. Лук репка, свежий кг 220000 660000
11. Капуста кг 150000 375000
12. Виноград сортовой кг 70000 371000
13. Рис шлифованный 1 с. кг 32000 256000
14 Яблоки зимних сортов кг 120000 720000
15. Гречка (нелущ.)

«казанская» кт 10000 45000
16. Сахар-песок кг 210000 3405000
17. Молоко сгущ. с сах.‘ бн. 45000 555550
18. Молоко конц.,

жирн. 8,8% бн. 35000 199500
19. Печенье сахарное кг 25000 192500
20. Килька в томатном

соусе бн. 120000 420000
21. Вино 16—18 град.

байка.3 л бн. 40000 2100000
22. Коньяк «Белый аист» бт. 40000 4800000
23. Пиво баночное 0,33 л бн. 20000 290000

(ФРГ)
Всего, руб. — 19 170 150.

В ноябре, по результатам на 22 число, 
на СТБ было реализовано продуктов пи
тания на сумму 22,375 млн. рублей.

• • •

Мы приглашаем к взаимовыгодному 
сотрудничеству предприятия и органи
зации, а также частных лиц, готовых по
ставить в наш город продукты питания и 
сельхозпродукции. К Вашим услугам 370 
брокерских контор нашей биржи, список 
которых можно приобрести в информа
ционном отделе.

• о •
СОЮЗ БИРЖ ЕКАТЕРИНБУРГА 

(СТБ, УБЦ, УБ) И ФИРМА «АЛНИК» 
проводят конкурсный набор для работы по 

контракту в качестве преподавателей в ШКОЛЕ 
БРОКЕРОВ.

Приглашаются преподаватели вузов и научные 
работники (желательно наличие ученой степени 
и владение активными методами обучения], спе
циалисты - брокеры, финансисты, экономисты, 
банкиры, юристы, психологи. Имеется возмож
ность организовать обучение принятых специ
алистов в учебных центрах страны и стажиров
ку на ведущих биржах России.

Телефоны для справок: 371-326, 371-110.
• • •

В соответствии с условиями подписан
ного межбиржевого договора СТБ объя
вляет о продаже брокерских мест сроком 
на 1 год по цене 90 тыс. рублей.

Телефон информотдела 569-902.

СВЕРДЛОВСКАЯ 
ТОВАРНАЯ 

, БИРЖА

Наш адрес: 620014, г. Екатеринбург, ул. 8 Мар
та, 14, комн. 426 (информотдел. тел. 569-902].

Телефакс: 344-301.
Телефоны: 569-988 (юротдел), 344-301 (ре

клама).

Учредители:

Коллектив редакции 
Областной комитет 

РСМ РСФСР
Комитет по делам 

молодежи облисполкома 
inn»———— in

предлагает участие в конкурсе на вакантные должности 
операционистов во вновь создаваемой инвестиционной фирме с 

окладом 800 - 1200 рублей в месяц.

УСЛОВИЯ, ДОСТАТОЧНЫЕ ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ

Возраст: 25-35 лет
Место жительства: Екатеринбург
Образование: среднее специальное или высшее 
Внешность: располагающая к общению.

Еще раз внимательно прочесть ЧТОБЫ 

изложенное выше и принять решение ВЫИГРАТЬ КОНКУРС

межно 
ТСЯ R 
едино-

характере 
Группа

Телефон для справок 51-11-44 
с 14 до 19 часов ежедневно.

количестве 30 челе 
временное пособие.

Лицам, заключившим контракт,

Более подробную информацию 
получить во время собеседован

условиях работы 
обучения набира

Для тех, кто ищет свое место в 
жизни, 

любит учиться 
и готов хорошо работать 
Товарищество ’’Акцепт”

УСЛОВИЯ. НЕОБХОДИМЫЕ ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ:

1. В срок с 28.11.91. до 6.12.91. по адресу пр. Ленина. 34. центральный 
вход. 4 этаж ком. 428 (остановка транспорта пр. Ленина) подать 
документы:

- заявление о зачислении на обучение
- паспорт
- копию диплома:
2. Пройти собеседование:
3. В период, 1.5-месячного ОЧНОГО курса обуч..,, . . .-основами 

банковских операций и операций с ценными бумагами, работы с вычис
лительной техникой и психологией общения (стипендия 609 рублей):

4. Успешно сдать зачеты по курсу обучения и заключить контракт с 
фирмой.

' самое ВАЖНОЕ УСЛОВИЕ,

11 часов
центра

по продаже 
квартир,

и передаче в аренду 
домов, гаражей...

Агентство

АГЕНТСТВО «КУПЕ» 
каждую 1-ю и 3-ю субботу месяца в 

в здании Общественно политического 
(ул. 8 Марта, 15)

проводит
Аукцион недвижимости

БЛИЖАЙШИЕ ТОРГИ 7 ДЕКАБРЯ. 
АГЕНТСТВО «КУПЕ»

гарантирует Вам полную конфиденциальность и услуги 
опытных специалистов при оформлении сделки.

АГЕНТСТВО «КУПЕ»
принимает заявки на продажу квартир за наличный 

и безналичный расчет, взаиморасчет в течение 1—5 
дней, нотариальное оформление сделки агентство 

берет на себя.
Все, что от Вас требуется — это позвонить 

по телефонам: 58-99-71, 34-93-47, 39-50-77.

МЫ ЖДЕМ ВАС!

УРАЛЬСКАЯЕДИНЫЙ 
финансовый рынок 
УРАЛА и СИБИРИ

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА!
Акционерное общество
ОБЪЯВЛЯЕТ О НАЧАЛЕ ПОДПИСНОЙ

КАМПАНИИ НА АКЦИИ БИРЖИ.
Уральская фондовая биржа «Екатеринбург» создана ком- 

мерческими структурами региона, специализирующимися на 
операциях с ценными бумагами и информационно-техниче
ском обеспечении и биржевой деятельности с целью орга
низации единого финансового рынка Урала и Сибири.

Объявленный к подписке уставной капитал биржи состав
ляет 50 миллионов рублей и разделен на 200 простых имен
ных акций номинальной стоимостью 250 тысяч рублей каж
дая. Акция дает право на открытие брокерского представи
тельства на бирже без дополнительной оплаты. Стоимость 
брокерского места на бирже составляет 500 тысяч рублей.

Реализация акций по номинальной стоимости продлится 
только до 15 декабря 1991 года.

Исключительное право на реализацию акций Уральской 
фондовой биржи «Екатеринбург» принадлежит фирме 
«УРАЛ ИНЖИНИРИНГ» и брокерской фирме «КЛИП».

В числе участников биржи такие ведущие коммерческие 
структуры региона, как УРАЛКОМБАНК, брокерская фирма 
«КЛИП», СВЕРДЛСОЦБАНК, УРАЛЬСКОЕ СТРАХОВОЕ ОБ
ЩЕСТВО, фирма «УРАЛ ИНЖИНИРИНГ», банк «БАЗИС» и 
Другие.

Единая уральская
экономическая зона — 
это уже реальность! 

Открылось Екатеринбургское 
представительство

Пермской товарной биржи
ПТБ — ЭТО: свыше 100 предприятий-учредителей, среди них — Пермский облсовет и горсовет, 

завод «Моторостроитель», концерны «Пермьлес», «Пермьнефть», «Камакабель». За
падно-Уральская внешнеэкономическая ассоциация;

— представительства в Майкопе, Ижевске, Кирове, Ульяновске и Екатеринбурге;
— 600 брокерских контор;
— регулярные, 3 раза в неделю, торги; на каждых заключается сделок на 40—

50 миллионов рублей; ,
— с 1992 года торги будут ежедневными;

— синхронные торги—возможность для обладателей брокерских мест участвовать в 
торгах ПТБ и всех представительств;

— самая различная продукция и сырье.
ф Екатеринбургское представительство принимает заявки на прода

жу брокерских мест, начальная стоимость — 150 тысяч рублей. Это 
, сегодня, с Нового года эта сумма возрастет!

ДЕЛАЙТЕ СВОЙ ВЫБОР, ГОСПОДА!
Адрес: г. Екатеринбург, ул. Новинская, 13. 

Телефоны: 25-02-01, 25-60-33.
АНАЛИЗ ОДНОГО ДНЯ ТОРГОВ НА ПТБ.

На торги ПТБ 31.10.91 (товарная секция) предложено то
варов на 410 млн. 016 тыс. 638 руб., 15 тыс. марок, 11 млн. 
351 тыс. 577 долларов США. Заключено 108 сделок па сум
му 43 млн. 258 тыс. 522 рубля. Процент реализации 10.6.

Наиболее крупные сделки: Цена за ед.: Общая сумма:

19 тыс. руб. 3 млн. 40 тыс.

6 руб. 3 млн. 000 тыс.

900 руб. 2 млн. 187 тыс. 

руб. 1 млн. 428 тыс.

руб. 50 коп. 2 млн. 70 тыс.

1 мли. 750 тыс.

Рыба лососевых пород, т 
Пленка п/э, 1.4 м рукав, 
толщ. 150 мк. кв. м. 
Стиральная машина 
«Волга 15-А», шт.' 
Зонты-автоматы, жен. и 
муж., шт. 140
Свинина тушеная (КНР), 
банки по 500 г. 11 
Тюлевые занавески, ЗуЗ, 
комплект 350
Жеват. резинка (Турция), шт. 1 руб. 50 коп. 1 млн. 500 тыс
На реализацию товаров из Пермской обл. в другие реги

оны заключено сделок на сумму 716 тыс. 901 руб., из дру
гих регионов в область — 12 сделок на 6 млн. 125 тыс. 
600 руб. транзитом одна сделка на 1 млн. 428 тыс. рублей.

В ходе торгов цены выросли в 23 сделках, в т. ч.:

Заявленная цена (за ед.) Цена продажи
Сталь листовая СТ 3. т. 3500 руб. 3650 руб.
Масло подсолн. нераф. т. 9000 руб. 9300 руб.
Эл. пила «Парма» 1300 руб. 1650 руб.
Мотоблок МБ-1 шт. 3800 руб. 4050 руб.
Морозильная камера, шт. 5000 руб. 5300 руб.
Алюминий в чушках, т. 
.Макаронные изделия

7500 руб. 9500 руб.

«спагетти», кг. 5 руб. 9.10 руб.
В ходе торгов цены снизились в 27 сделках, в т. ч.:

Заявленная цена (за ед.) Цена продажи
Рыба лососевых пород, т. 20000 руб. 19000 руб.
Задвижка стальная, шт. 560 руб. 520 руб.
Токарно-винторезный станок, 
1М65. 6/У, 1974 г. 20000 руб. 19000 руб.
А/м «Toyota» б/у 120000 руб. 110000 руб.
Краска белая. ПФ 11 Б, т. 20000 руб. 17000 руб.

МАЙКОПСКОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО
На первые торги представительства в г. Майкопе (Ады-

гейская республика) 24 октября 1991 г. было заявлено1 то-
варов па общую сумму 31.144.434 рубля. Процент реализа-
ции составил 14. Наибольший удельный все в структуре за-
ключенных сделок составили продукты питания
Наиболее крупные сделки: Общая сумма сделки:

Водка «Московская». 8000 ящ. 4.800.000 рублей
Женские трикотаж, костюмы (ФРГ),
10.000 шт. 5.250.000 рублей
Льноволокно 1.400.000 рублей
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«На смену!»:.

Наши гепефоны: 
зам. редактора S1-38-75 
приемная 51-28-61 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
ф Секретариат 56-37-28. 

56-17-12
® экономики 56-17-51
9 репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73,
в) культуры 51-10-66
Q комсомольской жизни н

У Вас есть 1000 рублей
И они обесцениваются с каждым днем!

I акция РСТБ стоит 5000000 рублей 
и дорожает с каждым днем!

Давайте купим ее, а также другие 
«дорогие» акции в складчину! 

Фирма «РОНИКА» и КУБ БАНК учреждают 
АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ЛИНК» 

Уставной фонд 10 млн. руб. — 10 000 акций 
по 1000 рублей.

АО ЛИНК» ЭТО:
— составление по доверенности Вашего 

«портфеля акций»;
— все виды операций с ценными бумагами;
— содействие в создании акционерных об

ществ и выпуске ценных бумаг;
— квалифицированные консультации специ

алистов по вопросам инвестирования и мобили
зации капитала.

Акции дадут Вам право использовать брокер
ские места на биржах, акции которых куплены 
АО «ЛИНК».

Для граждан (физических лиц) выпускаются и 
привилегированные акции с дивидендом не ме
нее 30% в год.

Подписка начинается 7 декабря в 14 часов 
в драмтеатре.

Собрание акционеров
21 декабря в 10 час. там же.

Стоимость подписки — 10% стоимости акций. 
Телефон: 51-87-12.

УРАЛЬСКОМУ СТРАХОВОМУ ОБЩЕСТВУ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЕТСЯ 

секретарь-машинистка, владеющая стенографи
ей.

Оклад 1000 рублей.
С предложениями обращаться по адресу: Ека

теринбург, ул. Розы Люксембург, 22а.
Телефон: 57-84-79.

молодежных проблем 51-60-84 
• спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37 
51-39-09
• писем 56-91-23, 56-17-50
• рекламы и объявлений 

56-91-16, 56-17-71.
J малое предприятие 

«НЕССИ — Пресс» 
(молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.
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